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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Busca RMV un “Pacto por Puebla” 
El Gobernador Rafael Moreno Valle planteo la firma de una Pacto por Puebla, similar al 
acuerdo a nivel nacional presentado por el presidente Enrique Peña Nieto, con propuestas 
que aporten las fuerzas políticas, organizaciones civiles y la sociedad. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

No hay permisos para colocar noria: comuna 
Después del anuncio de la compra de una costosa noria por parte del gobierno, las 
críticas y señalamientos por parte del PRI e incluso de académicos no se hicieron esperar, 
en tanto, el director de la Unidad de Protección Civil del municipio de Puebla, Gustavo 
Ariza Salvatori, reconoció que hasta el momento no hay un proyecto concreto presentado 
por el gobierno del estado para instalar esta estructura de 80 metros de altura en el 
Paseo Nicolás Bravo. (Heraldo) 

   
 

 
Propone RMV pacto por Puebla 
El Gobernador Rafael Moreno Valle propuso un pacto por Puebla al igual que el presidente 
de la Republica Enrique Peña Nieto impulso uno para México, a fin de trazar, en consenso, 
proyectos, obras y reformas  para el estado y sin la amenaza de que el proceso electoral 
divida a las fuerza políticas  y detenga a la entidad. (Síntesis) 

  
 

 

"Chivo expiatorio" en el metrobús electorero 
El secretario del Transporte, Bernardo Huerta, culpó a la empresa que se contrató para 
repartir las tarjetas de acceso al metrobús de solicitar la credencial del Instituto Federal 
Electoral (IFE). (Intolerancia Digital) 

  
 

 

En Puebla tenemos un Pacto pirata (como las películas) 
En la ruta de congraciarse con el gobierno federal, el gobernador Rafael Moreno Valle 
pirateó el Pacto por México y propuso firmar su propia versión para Puebla, convocando a 
las fuerzas políticas, organizaciones civiles y sociales, con el fin de evitar amenazas que 
pretendan frenar el desarrollo durante el año electoral. (Cambio) 

  
 

 
Convoca RMV a pacto político 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció que replicará en Puebla el Pacto 
por México, que a nivel federal encabezara el presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, y los partidos políticos con el objetivo de proponer iniciativas y reformas. (Milenio 
digital) 

  
 

 

Durante 2012, el gobierno de RMV tuvo un sobregiro de 10 mil mdp: Morales 
El gobierno del estado terminó el año 2012 con un monto de deuda nueva de 15 mil 
772.9 millones de pesos del estado, indica un análisis del investigador de la Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP) Eudoxio Morales Flores a los estados financieros de la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas. (La Jornada de Oriente) 

 

T ITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Inegi: a 5,300 mdp llegan las pérdidas por la inseguridad en Puebla 
El costo de la inseguridad para las empresas en Puebla alcanzó en 2012 los cinco mil 
292.7 millones de pesos, cifra superior al presupuesto anual que se le asigna a la BUAP 
por cuatro mil 473 millones de pesos y casi el doble de los tres mil 366.8 millones de 
pesos que recibe el Ayuntamiento de Puebla. (e-consulta) 

 

 
 

 

RMV propone 'Pacto por Puebla' 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, buscará concretar un “Pacto por 
Puebla” para construir una entidad justa y equitativa, así como para “evitar que las 
diferencias políticas creen un dique que frene el crecimiento del estado”. (Periódico 
digital) 
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Propondrá RMV pacto por Puebla a fuerzas políticas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle anunció, aquí, que propondrá a las fuerzas políticas y 
sociales del estado, la firma de un Pacto por Puebla que impulse proyectos, obras y 
reformas legislativas que fortalezcan la transformación de la entidad y la calidad de vida 
de la población. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Megarrueda de Moreno Valle, acto de megalomanía: PRI Puebla 
La rueda de la fortuna que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quiere instalar en el 
Paseo Bravo es una obra que no necesitan los poblanos es un capricho más del 
mandatario, afirmó el secretario general del PRI en el Municipio, Iván Galindo Castillejos. 
(Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Vigilan Naucalpan 8 de 128 cámaras 
De las 128 cámaras de videovigilancia que tuvo la ex Edil de Naucalpan Azucena Olivares 
durante su gestión, sólo ocho funcionan actualmente. (Reforma) 

  
 

 
Arranca cruzada contra el hambre 
El gobierno federal presentará el lunes en Chiapas la Cruzada Nacional contra el Hambre 
que pretende contrarrestar la situación de pobreza y bajo desarrollo humano en los 400 
municipios con los índices más altos de marginación social. (El Universal) 

 
 

 

 
PRD: 80% del Pacto, nuestro 
Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, afirmó que 80 por ciento de los 95 
compromisos del Pacto por México reflejan la agenda legislativa de su partido, pero 
sostuvo que el acuerdo es solamente un “punto de partida” que debe enriquecer sus 
contenidos e incorporar algunos temas que no fueron considerados originalmente. 
(Milenio digital)  

  
 

 
Prioritaria, la reforma energética: Videgaray 
El primer paso del gobierno federal en la serie de reformas económicas que pretende 
impulsar será dado en el terreno energético. Se trata de tener un sistema regulatorio que 
permita a las empresas unir fuerzas con Petróleos Mexicanos (Pemex) en un marco 
orientado al mercado, explicó Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito 
Público, en un foro con miembros de la comunidad de inversionistas y empresas privadas 
de Latinoamérica. (La Jornada) 

  
 

 

Dar aventón a colegas, una fórmula de ahorro 
Por compartir su auto con tres compañeros de trabajo o escuela, el gasto en combustible 
puede disminuir 75% al mes; beneficia a empresas y a trabajadores. (El Economista 
Digital) 

  
 

 
México combatirá a narcos como EU hace con Al Qaeda 
El gobierno de Estados Unidos aumentará su ayuda a México en la lucha contra el 
narcotráfico, mediante el establecimiento en Colorado de un nuevo cuartel de operaciones 
especiales, en el cual serán entrenados militares, policías y agentes de inteligencia 
mexicanos para enfrentar a los cárteles de la droga con las mismas tácticas que las 
fuerzas estadounidenses combaten al grupo terrorista Al-Qaeda. (Crónica Digital) 

  
 
 

 

 
Petróleos Mexicanos fusionará sus subsidiarias 
El Consejo de Administración de Pemex aprobó la desaparición de todas sus subsidiarias, 
para integrarlas en una sola empresa, y ordenó al director de la paraestatal, Emilio 
Lozoya, elaborar el proyecto para la fusión. (Excélsior) 
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Gradúa ayuntamiento a tercera generación de policías 
El gobierno de Eduardo Rivera ha contratado un número mayor de elementos de la Policía municipal, incluso de 
otros estados de la República. Se trata de 38 elementos policiales que formaron parte de otras corporaciones del 
país, que fueron contratados y proceden de estados como Veracruz, Morelos y Oaxaca. Estos elementos se suman 
a la tercera generación de policías egresados de la Academia Municipal de Policía; se tratan de 39 policías, 29 
hombres y 10 mujeres, los que se incorporaron a la seguridad de la capital poblana, luego de diversas y rigurosas 
evaluaciones de confianza que establece el Sistema Nacional de Seguridad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104969 
 
INTOLERANCIA 

• Incluyen en agenda del Senado petición de Rivera 
Al culminar la sesión plenaria de los senadores del Partido Acción Nacional se incluyó en el eje de la agenda 
política el tema de la reelección legislativa, la reelección de alcaldes y la segunda vuelta electoral presidencial, 
sanciones penales para quienes compren el voto y límites en la propaganda gubernamental. La reforma no tiene 
dedicatoria, señaló Ernesto Cordero Arroyo, senador de la República. En el caso de materia educativa pretenden 
prohibir el cobro en las escuelas y sobre todo la asignación de comisionados políticos porque a los maestros se les 
debe pagar por dar clases y no por trabajo político. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104974 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Senadores de AN, por reelección de alcaldes propuesta por Rivera 
La bancada del PAN en el Senado de la República incorporó a su agenda legislativa la reelección de alcaldes 
propuesta por el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, durante la reunión plenaria de la fracción 
que se llevó a cabo en el estado.  El proyecto también considera la reelección de diputados y forma parte de la 
reforma política que impulsará el grupo parlamentario este año de la Legislatura federal, según informó el 
coordinador Ernesto Cordero Arroyo. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/senadores-de-an-por-reeleccion-de-alcaldes-propuesta-
por-rivera_id_18901.html  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Eduardo Rivera encabezó graduación de nuevos elementos policiales 
El presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la graduación de 39 nuevos elementos pertenecientes a 
la Tercera Generación 2012 de la Academia de la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal (SSPTM). 
“A partir de este momento les pido que sean fermento de honestidad y de trabajo, porque ese es el camino para 
seguir construyendo la ciudad que queremos, es la ruta para decir y afirmar que en Puebla tenemos a la mejor 
corporación de policía y tránsito de toda la República Mexicana”. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35198:eduardo-rivera-
encabez%C3%B3-graduaci%C3%B3n-de-nuevos-elementos-policiales&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Puebla cuenta con 39 graduados más de Academia de la SSPTM 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la graduación de 39 cadetes de la tercera 
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generación de la Academia de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), en la que se 
entonó por primera vez el himno de esta corporación. En el acto, llevado a cabo en la explanada del zócalo de 
esta ciudad, el alcalde, calificó como “histórico” el momento en que los graduados cantaron el himno que fue 
compuesto por tres elementos de esta dependencia, después de participar para la elaboración de la letra: “Quiero 
agradecer a quienes hicieron posible este himno y felicitar al maestro, Juan Arturo Ortega Chávez, quien donó la 
música”, mencionó. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-cuenta-con-39-
graduados-mas-de-Academia-de-la-SSPTM&id=40452 
 

 
 
NG PUEBLA 

• Rivera toma protesta a 39 policías de la Academia 
La mañana de este jueves, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a los 39 cadetes que se 
graduaron de la tercera generación de la Academia de Policía, quienes ahora ya forman parte de la Corporación 
Municipal y estarán al servicio de los poblanos, además de que se dio la bienvenida a 49 que forman parte de la 
cuarta generación. Durante el acto protocolario, el edil felicitó a los graduados al solicitarles que sean entregados 
y presenten un buen servicio a la ciudadanía de manera honesta, apoyados con la tecnología que el gobierno 
municipal les otorga, pues dijo que en infraestructura de seguridad se ha avanzado, ejemplo de ello recordó que 
este año se instalarán 300 videocámaras de vigilancia más. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47912rivera-toma-protesta-39-polic%C3%ADas-de-la-
academia#.UPkoah2ZSVM 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

• No hay permisos del ayuntamiento para colocar noria 
Después del anuncio de la compra de una costosa noria por parte del gobierno, las críticas y señalamientos por 
parte del PRI e incluso de académicos no se hicieron esperar, en tanto, el director de la Unidad de Protección Civil 
del municipio de Puebla, Gustavo Ariza Salvatori, reconoció que hasta el momento no hay un proyecto concreto 
presentado por el gobierno del estado para instalar esta estructura de 80 metros de altura en el Paseo Nicolás 
Bravo. El funcionario señaló que será necesario que se tomen todas las medidas para garantizar un 
funcionamiento que no ponga en riesgo a usuarios, operadores e incluso la gente que se encuentre en puntos 
cercanos a ésta. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-18/portada/no-hay-permisos-del-ayuntamiento-para-colocar-noria 
 

 
 
SINTESIS 

• Graduados 39 policías de la tercera generación 
La Ssptm cuanta con 39 nuevo policías de la Tercera Generación 2012 y con 38 uniformados que estaban en otras 
corporaciones de seguridad. Con los nuevos elementos suman 195 -hombres y mujeres- que han ingresado a las 
filas de la policía mediante convocatorias y por acreditar los exámenes de control y confianza. El titular de la 
Ssptm, Amadeo Lara Terrón, puntualizó que 38 policías de otras corporaciones se integraron al municipio con las 
pruebas correspondientes. Aunado a que 49 cadetes recibirán la capacitación en la Academia de Policías, para que 
en marzo de este año sean 267 los uniformados municipales. (Charo Murillo Merchant)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Vigilarán metrobús con videocámaras 
El director del Centro de emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, informó que a fin 
de reforzar la seguridad en la franja de 18.5 kilómetros por donde pasará el Metrobus se instalarán 200 cámaras 
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de video vigilancia, acción que será conjunta con el gobierno estatal. En entrevista, el funcionario resaltó que 
como parte de este stock de cámaras, 20 ya fueron instaladas y están en funcionamiento dando muestra de su 
efectividad, pues se tienen registradas las imágenes de 4 bandas de grafiteros que realizaron las pintas en las 
estaciones de transferencia del transporte articulado, además de que se han dedicado a saltar a transeúntes. 
(Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• El líder charro Israel Pacheco sólo busca reflectores 
El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, minimizó la intentona del líder sindical del ayuntamiento, Israel 
Pacheco Velásquez, para desestabilizar y presionar al gobierno de Eduardo Rivera al interponer un nuevo 
emplazamiento a huelga ante el Tribunal de Arbitraje. Aunque hasta el momento no se ha notificado al 
ayuntamiento sobre este nuevo proceso, el funcionario municipal aseguró que al igual que los anteriores 
emplazamientos este no procederá por falta de elementos (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104968 
 
INTOLERANCIA 

• Destinarán 200 cámaras de vigilancia para RUTA 
Para mantener la seguridad de los usuarios del Sistema RUTA metrobús el Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata (CERI) colocará más de 200 videocámaras de vigilancia en paraderos y cruceros que comprende todo 
el trayecto. Lo anterior, con la finalidad de contar con mayor vigilancia para atender cualquier hecho delictivo, 
accidente o incluso violaciones al reglamento de tránsito, dio a conocer el responsable de esta área tecnológica, 
Eduardo Vázquez Rossainz. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104979 
 

 
 
CAMBIO  

• Pacheco intenta amenazar a la Comuna, denuncia Bojalil 
El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, aseguró que el líder del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento 
de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, intenta amenazar a la Comuna con el emplazamiento a huelga en menos de 
60 días por intereses políticos de cara a las elecciones locales del presente año. El abogado del pueblo recordó 
que Israel Pacheco tiene relaciones políticas que pudieran ser el motivo para amenazar con un paro de labores al 
gobierno de Eduardo Rivera, en alusión a la reunión que sostuvo el líder sindical con el diputado federal y posible 
candidato del PRI a la alcaldía de la Angelópolis, Enrique Doger Guerrero, en días anteriores. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/593-pacheco-intenta-amenazar-
a-la-comuna-denuncia-bojalil 
 
CAMBIO  

• Puebla, sede del Congreso Nacional de Protección Civil 
 La ciudad de Puebla será la sede del segundo Congreso Nacional de Protección Civil, el cual se llevará a cabo del 
28 de febrero al 1 de marzo en el teatro del Complejo Cultural Universitario de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, así lo dio a conocer Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil municipal. Informó 
que el tema central de este congreso es “Fortaleciendo la gestión local del riesgo de desastre”, lo que permitirá 
homologar conocimientos e intercambiar experiencias con las unidades de Protección Civil a nivel nacional. 
(Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/metropolis/item/589-puebla-sede-del-congreso-
nacional-de-protecci%C3%B3n-civil 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Puebla, entre los 400 municipios del país con altos índices de pobreza alimentaria 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) incorporó a Puebla capital a un listado de 400 municipios que 
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reportan los máximos niveles de pobreza alimentaria y desnutrición en el país, los cuales tratarán de reducirse 
con la ejecución del programa federal “Cruzada contra el hambre”. El grupo de Comunas en las que intervendrá la 
Federación representa 16 por ciento de los 2 mil 450 municipios en los que se divide país. El anuncio de la 
incorporación de Puebla al programa de combate al hambre lo realizaron los regidores del PRI del ayuntamiento 
capitalino en conferencia de medios. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-entre-los-400-municipios-del-pais-con-altos-
indices-de-pobreza-alimentaria_id_18900.html  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Crearán programa especial de contingencias para RUTA 
La dirección de protección civil del municipio de manera conjunta con la Secretaria del Transporte, alista un 
programa especial de contingencias que se aplicará para la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), así lo 
informó el director de protección civil, Gustavo Ariza Salvatori en entrevista. Explicó será para que los usuarios 
sepan que hacer en caso de un sismo o incendio. Con relación a las estructuras de las paradas de las líneas del 
popularmente conocido metrobús (RUTA), Ariza Salvatori refirió que el 90 por ciento se encuentran en buenas 
condiciones y en perfecto estado de funcionamiento, dijo esta cifra son los que ahora están concluidos y en 
funcionamiento. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Autoridad podrá solicitar información sobre clientes de casas de empeño 
Semanalmente la policía municipal asegura por lo menos a ocho delincuentes que asaltan a transeúntes en el 
centro histórico para despojarlos de joyas y diversos artículos que regularmente terminan en las casas de 
empeño. Así que para combatir este fenómeno que en los últimos años ha ido en aumento, el Cabildo Municipal 
aprobó un nuevo ordenamiento para reglamentar esta actividad. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Monitoreo constante en paraderos RUTA 
El CERI, a través de su titular Eduardo Vázquez Rosainz, dio a conocer que se han detectado cuatro bandas 
delictivas que operan en zonas cercanas a las terminales de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), las 
cuales se dedican al robo a transeúnte y a dañar la infraestructura de los paraderos. Esto se logró evidenciar 
mediante las 20 cámaras que se han instalado en esta zona. Vázquez Rosainz manifestó que el material 
videograbado está en manos de las autoridades ministeriales, a fin de llevar a cabo las investigaciones 
correspondientes. Asimismo, reveló que existen retratos hablados de los presuntos delincuentes, por lo que llamó 
a la ciudadanía a reconocerlos y presentar las denuncias correspondientes. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Instalarán 200 cámaras de vigilancia en paraderos del sistema de transporte articulado RUTA 
Instalarán 200 cámaras de vídeo vigilancia en paraderos y cruceros que comprende todo el trayecto de la Red 
Urbana de Transporte Articulado RUTA. Lo anterior, con la finalidad de contar con mayor vigilancia para atender 
cualquier hecho delictivo, accidente o incluso violaciones al reglamento de tránsito, así lo dio a conocer el 
responsable del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz. El funcionario, Indicó que en este momento ya se terminó la 
instalación de la infraestructura dentro de todo el trayecto del Metrobús, que comprende la colocación de fibra 
óptica que es fundamental para la operación de este sistema. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48563 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Desconoce Seprocim proyecto para instalar rueda de la fortuna panorámica en el Paseo Bravo 
De acuerdo con el director de Protección Civil municipal, Gustavo Ariza Salvatori, hasta el momento el 
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Ayuntamiento no tiene conocimiento alguno sobre el proyecto la rueda de la fortuna panorámica proveniente de 
Alemania, por lo que no se sabe aún si es factible la colocación de la rueda. Por ello, el funcionario municipal dijo 
no tener idea del lugar idóneo para la colocación de la estructura. Sin embargo, en  caso de instalarse en el Paseo 
Bravo, la autoridad municipal sólo se enfocará en la seguridad de las personas, ya que el INAH será el encargado 
de vigilar que no se afecte el patrimonio histórico de la ciudad y además de la autorización del lugar en que se 
colocará. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48567 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Se incorporan 39 nuevos elementos de seguridad a la capital poblana 
Como parte de la tercera generación de policías egresados de la Academia Municipal, 39 elementos -29 hombres 
y 10 mujeres-, se incorporaron a la seguridad de la capital poblana, luego de diversas y rigurosas evaluaciones de 
confianza, que establece el Sistema Nacional de Seguridad. Adicionalmente, 49 cadetes iniciaron su capacitación 
en la Academia de Seguridad Pública Municipal para ser la próxima generación que sea incorporada a las filas de 
la Secretaria, y 38 elementos policiales que tras formar parte de otras corporaciones decidieron incorporarse al 
municipio, y por lo cual comenzarán un proceso de revalidación del antecedente académico para que en un 
periodo de un mes formen parte de las filas municipales. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Cámaras del Metrobús detectan bandas delictivas en paraderos 
Un total de cuatro bandas delictivas han detectado las 20 cámaras de videovigilancia instaladas en los paraderos 
de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), señaló Eduardo Vázquez Rossainz, director del Centro de 
Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI). Tras la graduación de 39 cadetes de la tercera generación de la 
Academia de Policía Municipal, Vázquez Rossainz, indicó que los operadores del CERI han detectado al menos a 
cuatro bandas delictivas que rondan la zona del Metrobús, con la intención de afectar la estructura y atracar a los 
usuarios de este medio de transporte. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Camaras-del-Metrobus-
detectan-bandas-delictivas-en-paraderos&id=40465 
 
RETO DIARIO 

• La Ciudad de Puebla será sede del Segundo Congreso Nacional de Protección Civil 
El próximo 28 de febrero y 1 de marzo la ciudad de Puebla será sede  del 2º Congreso Nacional de Protección 
Civil, el cual se llevará a cabo en el teatro del Complejo Cultural Universitario de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), así lo dio a conocer Gustavo Ariza Salvatori, Director de la Unidad de Protección Civil 
Municipal. Ariza Salvatori informó que el tema central de este congreso es “Fortaleciendo la Gestión local del 
Riesgo de Desastre”, lo que permitirá homologar conocimientos e intercambiar experiencias con las unidades de 
Protección Civil a nivel nacional, asimismo se tiene por objetivo reunir al mayor número de personas que se 
dedican al salvaguardar la integridad de los ciudadanos como bomberos, técnicos en urgencias médicas y titulares 
de las unidades de Protección Civil de diferentes municipios y estados. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Ciudad-de-Puebla-sera-
sede-del-Segundo-Congreso-Nacional-de-Proteccion-Civil&id=40462 
 
RETO DIARIO 

• Rueda de la Fortuna deberá tener certificación, asegura PCM 
La instalación de la Rueda de la Fortuna en Puebla debe cumplir con todas las medidas de seguridad, además de 
poseer una certificación que avale el correcto funcionamiento de la misma, señaló, Gustavo Ariza Salvatori, 
director de Protección Civil Municipal (PCM). En entrevista, el funcionario municipal, aclaró que la estructura que 
se pretende instalar en el Paseo Bravo deber ser un equipo certificado por la norma ISO, la cual avala a las 
organizaciones que cumplen satisfactoriamente con la ejecución de sus sistemas de gestión de calidad o, bien, por 
una norma de seguridad a nivel internacional: “La Rueda de la Fortuna, seguramente, tendrá una certificación de 
calidad, porque no se pone algo así tan fácil y tan rápido”, indicó. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rueda-de-la-Fortuna-
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debera-tener-certificacion,-asegura-PCM&id=40455 
 

 
 
NG PUEBLA 

• Puebla realizará segunda Convención Nacional de Protección Civil 
Por primera vez en Puebla, la dirección de Protección Civil Municipal realizará la segunda "Convención Nacional de 
Protección Civil" , que generará una derrama económica de aproximadamente un millón y medio de pesos, la cual 
contempla en forma paralela la celebración de una Expo donde se ofertarán equipos y tecnologías de este ramo. 
Al respecto, Gustavo Ariza Salvatori, director del área reveló que dichos eventos se llevarán a cabo los días 28 de 
febrero y 1 de marzo del presente año, teniendo como sede el Complejo Cultura Universitario de la BUAP, al cual 
asistirán corporaciones de diversos estados, entre los que se encuentran: San Luis Potosí, Veracruz, Guerrero, el 
Distrito Federal, entre otros. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47934puebla-realizar%C3%A1-segunda-convenci%C3%B3n-nacional-de-
protecci%C3%B3n-civil#.UPkpjh2ZSVM 
 
NG PUEBLA 

• Detecta CERI cuatro bandas delictivas que operan en RUTA 
Son cuatro bandas delictivas las que el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) ha detectado que 
operan cerca de las terminales de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), quienes principalmente se 
dedican al robo a transeúnte y que afectan la infraestructura que se colocó para la misma, informó Eduardo 
Vázquez , director del área. En entrevista, puntualizó que se han logrado recopilar estos datos entregados a la 
autoridad correspondiente como evidencia, mediante las 20 cámaras que se han instalado en esta zona, las cuales 
operan las 24 horas del día y logran captar la imagen de los agresores. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47923detecta-ceri-cuatro-bandas-delictivas-que-operan-en-
ruta#.UPkp5h2ZSVM 
 
NG PUEBLA 

• Rueda de la Fortuna deberá tener certificación ISO 
Gustavo Ariza Salavatori, director de Protección Civil Municipal, informó que para la instalación de la Rueda de la 
Fortuna en la zona del Paseo Bravo que contempla el gobierno del estado, la dependencia a su cargo deberá 
contar con una certificación de seguridad a nivel internacional o ISO, que avale el buen funcionamiento de la 
misma, además de contar con las medidas de prevención necesarias. Aunado a ello, el director de Protección Civil 
Municipal mencionó que también se deberá analizar la factibilidad de colocar esta estructura de 80 metros de 
diametro, para lo cual se deberá conocer a fondo las dimensiones del proyecto y se tendrán pláticas con el 
mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, que indiquen cuál será la trayectoria. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47955rueda-de-la-fortuna-deber%C3%A1-tener-certificaci%C3%B3n-
iso#.UPkqbR2ZSVM 
 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

• En cinco días define juez si extiende suspensión del teleférico 
Será en cinco días -23 de enero- cuando la autoridad federal decida si cambia la suspensión temporal de la obra 
del Teleférico por definitiva hasta que termine el juicio de amparo. A principios de mes, el juzgado cuarto de 
distrito emitió un amparo para frenar provisionalmente las obras del Teleférico en lo que se realizan las 
investigaciones de violaciones a leyes federales ante la demolición de monumentos. El 8 de enero se llevó a cabo 
la primera audiencia para demostrar que efectivamente las autoridades estaban haciendo algo. (Alejandra Corona 
Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-18/portada/en-cinco-d%C3%ADas-define-juez-si-extiende-
suspensi%C3%B3n-del-telef%C3%A9rico 
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SINTESIS 

• Desconoce INAH proyecto de Rueda Panorámica 
Mientras el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Miguel Rivas García, aseguró 
que la institución desconoce el proyecto para la instalación de una rueda panorámica en el Paseo Bravo de la 
ciudad de Puebla, el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, informó que se trata de la continuación del 
corredor turístico Catedral-Los Fuertes. En gira de trabajo por el municipio de Calpan, el secretario de estado 
declaró que la compra de la estructura de metal que ensambló la empresa alemana de diseño Bussnik, similar a la 
que se encuentra en Londres, Inglaterra; donde personas pueden abordar vagones y tener una vista de la ciudad. 
es para que los turistas "observen lo bonito que está quedando todo el primer cuadro". (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Inicia MAHP construcción de escuela en Cacalotepec 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, colocó la primera piedra de la 'Primaria 
Nueva Creación", en San Antonio Cacalotepec. En la obra serán invertidos recursos del programa Peso a Peso, 
cuya aportación estatal estará a cargo del CAPCEE, mediante su programa 'Escuela Digna 2012'. La inversión 
conjunta será de 2 millones 991 mil pesos, y beneficiará a 80 alumnos quienes estudian en instalaciones 
inadecuadas. Cabe mencionar que esta escuela es el tercer espacio educativo que se construye al 100 por ciento 
en el municipio. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Sugieren Parque Metropolitano para Rueda de la Fortuna 
Especialistas en ingeniería civil y diseño arquitectónico proponen que, de implementarse el proyecto de la Rueda 
de la Fortuna en la entidad, ésta no sea colocada en el Paseo Bravo, debido a que la zona está catalogada como 
patrimonio histórico, por lo tanto sería necesario colocarlo en otro sitio como el Parque Metropolitano. Asimismo, 
consideraron que traer este 'espectáculo' debe ser analizado de manera profunda y revisar el costo de la misma, 
los recursos a invertir en el funcionamiento, así como el sitio en donde se colocaría. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Reconoce Gali Fayad retrasos en Metrobús y CIS 
El secretario de Infraestructura (SI) del estado, Antonio Gali Fayad, respondió a los señalamientos hechos en 
torno a los retrasos en el Metrobús y el Centro Integral de Servicios (CIS). Admitió que el primero registra 
pendientes y, sobre el segundo, planteó que en un lapso de 2 a 3 semanas quedará concluido en su totalidad. En 
entrevista, el responsable de la obra pública en la entidad argumentó que ambas obras atraviesan por un periodo 
de ajuste y que su operación al cien por ciento llevará algunos días, por lo refutó que la obra civil esté inconclusa. 
(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Destruirá súper rueda zona histórica del Paseo Bravo 
Ahora el Comité Defensor del Patrimonio Histórico aseguró que la instalación de la rueda de la fortuna de 80 
metros de altura afectará la zona histórica del Paseo Bravo, por lo que está en contra del proyecto del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. Cabe destacar que este organismo ha impedido hasta el momento por medio de un 
amparo la construcción del teleférico, por carecer de los permisos correspondientes, cuyo proceso se decidirá el 
23 de enero. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104971 
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CAMBIO  

• Trauwitz se deslinda de proyecto de RMV 
Pese a que el proyecto busca atraer un mayor número de turistas a la entidad e incrementar la derrama 
económica, el titular estatal en dicho ramo, Ángel Trauwitz, deslindó a su secretaría de la instalación de la rueda 
de observación en el Paseo Bravo, señalando que ésta corresponde Transportes, a cargo de Bernardo Huerta.  Sin 
embargo, el titular de Turismo defendió el proyecto asegurando que no se trata de un capricho o de una 
improvisación de la administración estatal. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/580-trauwitz-se-deslinda-de-
proyecto-de-rmv 
 

 
 
MILENIO  

• Ya hay 400 participantes para el Tianguis Turístico 2013  
Hasta hace algunas semanas la Secretaría de Turismo del estado tenía el registro de 400 compradores y 
turoperadores para el Tianguis Turístico 2013, indicó el titular de la dependencia Ángel Trauwitz Echeguren. El 
funcionario explicó que la función de Puebla será “ser anfitrión de las 32 entidades del país, donde cada una se 
promoverá mediante pabellones, al igual que lo hará la entidad con áreas dedicadas a la gastronomía, así como a 
los siete pueblos mágicos”. Expresó que el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) es la instancia 
encargada de llevar el tema, así como la cantidad de compradores y de visitantes estimados. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d7113d3  
 
MILENIO  

• INAH aún no evalúa proyecto de la noria 
La rueda de la fortuna de 80 metros de alto que pretende instalar el gobierno del estado en el Paseo Bravo busca 
incrementar el turismo en la capital, pero todavía no cuentan con los permisos necesarios por parte del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH). José Miguel Rivas García, titular de la dependencia en Puebla, 
comentó que aún no recibe el expediente técnico para autorizar la instalación de la “Rueda de observación”. 
Explicó que la intención es trabajar de manera coordinada con la Secretaría de Transportes y el Ayuntamiento 
para tener la información necesaria del proyecto, además del análisis que se tienen que realizar. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d71640e   
 
MILENIO  

• Puebla, capital deportiva en futbol y TKD 
El 2013 representa todo un reto en materia deportiva para la entidad, pues aunado a la agenda que se 
desarrollará con eventos que son ya una tradición, este año se contará con dos grandes proyectos que son el Pre 
Mundial de Futbol de la Concacaf, así como el Campeonato Mundial de Tae Kwon Do. Para ello, las autoridades de 
la capital poblana y del estado se alistan ya con los detalles previos a dichas contiendas, en las que la principal 
responsabilidad es darle a Puebla el sitio que merece a nivel internacional, aprovechando el escaparate que dichas 
justas significan en todos los sentidos. (Edgar González) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d762c5d   
 

 
 
E-CONSULTA 

• Ayuntamiento e INAH desconocen proyecto para rueda en el Paseo 
El gobierno del estado todavía no presenta de manera formal el proyecto de la instalación de una rueda de la 
fortuna en la zona del Paseo Bravo ni ante el ayuntamiento de Puebla ni la delegación del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia. En este sentido, Sergio Vergara Berdejo, perito del INAH, recordó que el tema ya había 
sido planteado desde hace algunos meses, pero se pretendía instalar esta estructura en la zona de los fuertes de 
Loreto y Guadalupe, pero ante la saturación de elementos que se tiene en el Centro Cívico, el instituto sugirió que 
se buscara otro punto para esta atracción turística. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12165 
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E-CONSULTA 
• Canje de información por tarjetas de metrobus tiene fin electoral: PFC 

Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del Comité Directivo Estatal  (CDE) del  PRI, no descartó que la 
entrega de tarjetas para el metrobús a cambio de copia del credencial del IFE tenga un fin electoral. En 
entrevista, el político precisó que el partido vigilará las acciones que emprende el gobierno estatal, además de 
que se analizará si tal acción tiene implicaciones jurídicas para presentar la denuncia correspondiente. “Sin duda 
vamos a estar pendientes de estas manifestaciones, tomando nota para poder argumentar las pruebas que dieran 
pie a una denuncia. Por el momento ya tenemos la información, el área jurídica analizará para actuar de acuerdo 
a la ley con firmeza y determinación”. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12175 
 
E-CONSULTA 

• Comité Defensor del Patrimonio aporta más pruebas contra teleférico 
Los integrantes del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla presentaron este 
jueves un paquete de pruebas como parte del juicio de amparo que interpusieron en contra de la obra del 
teleférico emprendida por el gobierno del estado en la zona de monumentos. La presidenta de la organización, 
Rosalva Loreto López, explicó que en esta ocasión se presentaron más documentos que demuestran que el 
gobierno del estado inició este proyecto sin contar con las licencias necesarias por parte del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12172 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• INAH sin ser notificada sobre la Rueda de Observación 
El delegado en Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Miguel Rivas, informó que 
hasta el momento no le han presentado el proyecto de la Rueda de Observación que la administración estatal 
pretende instalar en la capital. En entrevista el funcionario federal dijo tener el conocimiento de las posibilidad de 
colocar esta gigantesca estructura en territorio poblano pero no la ubicación exacta y la fecha. Reiteró que a la 
fecha a la dependencia no ha llegado ningún proyecto ejecutivo con las características que se han mencionado en 
algunos medios de comunicación por lo que dijo no poder emitir una opinión formal al respecto. (Julio Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Pide PRI que se cancele Rueda de la Fortuna 
La dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Claudia Hernández Medina, se pronunció 
porque el gobierno del estado considere la cancelación del proyecto de la Rueda de la Fortuna, ya que existen 
otras prioridades en las que se podría utilizar el recurso. En entrevista, la dirigente del tricolor sentenció que si 
bien se trata de una atracción turística, la realidad es que existen otras prioridades en cuanto al combate a la 
pobreza y un mayor empleo. La dirigente sentenció que  el recurso que se pretende utilizar que  se habla de 
euros, serviría para impulsar programas a beneficio de los poblanos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48564 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• Beneficios desmienten a opositores a la Rueda de la Fortuna  
Los beneficios económicos y turísticos confrontan a las opiniones de quienes rechazan la instalación de la macro 
rueda de la fortuna (noria-mirador) en el Paseo Bravo, a causa de que la zona es de monumentos históricos. 
Aunque algunas agrupaciones aplauden la inversión y el atractivo, piden que se instale en una zona moderna. En 
tanto, el gobierno del estado mantiene en fase de proyecto la colocación de este atractivo. Sin embargo, aunque la 
confirmación del proyecto aún no llega por parte del gobierno del estado. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/beneficios-desmienten-opositores-la-rueda-de-la-fortuna   
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IMAGEN POBLANA  

• No gusta al PRI municipal la rueda de la fortuna 
La dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández, se pronunció por un análisis serio del proyecto de instalación de 
la rueda de la fortuna más grande del mundo en el Paseo Bravo. De ser posible pidió que esta sea cancelado. En 
conferencia de prensa con regidores del PRI, dijo que esta obra es innecesaria en una ciudad llena de carencias, 
con pobreza alimentaria y rezago. Dijo que esos recursos deben destinarse a obras sociales. También señaló que 
hay falta de transparencia porque hasta el momento no está especificado el monto de la inversión. Sin embargo, 
indicó que esta resultará muy costosa. La conferencia de prensa fue para presumir la gestión que hicieron los 
regidores con el subsecretario de Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri Quiroz. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Megarrueda de Moreno Valle, acto de megalomanía: PRI Puebla 
La rueda de la fortuna que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quiere instalar en el Paseo Bravo es una 
obra que no necesitan los poblanos es un capricho más del mandatario, afirmó el secretario general del PRI en el 
Municipio, Iván Galindo Castillejos. “Es un capricho más del gobierno del estado porque no es una obra de 
impacto social, ese recurso que ronda entre los 200 millones de pesos se puede usar en obras sociales que 
requiere la ciudad”, sentenció. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35204:megarrueda-de-moreno-
valle-acto-de-megaloman%C3%ADa-pri-puebla&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Reelección de alcaldes y segunda vuelta presidencial entran en agenda del PAN 
La segunda vuelta para la elección presidencial, reelección de alcaldes, mayor fiscalización en la aplicación de 
recursos públicos para las campañas, salud, reforma energética, entre otros, forman parte de los 4 ejes que 
defenderá el Partido Acción Nacional (PAN) en la agenda legislativa de los senadores, explicó el coordinador de la 
bancada, Ernesto Cordero Arroyo. En este contexto, el panista, comentó que esta agenda servirá para defender 
los temas que tiene Acción Nacional durante todo el año, esperando tener el apoyo de las otras fracciones 
parlamentarias. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reeleccion-de-alcaldes-y-
segunda-vuelta-presidencial-entran-en-agenda-del-PAN&id=40466 
 

 
 
NG PUEBLA 

• Dan gratuitas y sin condiciones tarjetas de RUTA 
La Secretaría de Transportes informa que la entrega de las primeras 50 mil tarjetas gratuitas para la Red Urbana 
de Transporte Articulado, avanza de manera ágil sin solicitar algún tipo de documento oficial, ni credencial de 
elector. En este contexto, cabe destacar que no es necesario que el beneficiario proporcione información personal 
alguna, por lo que puede solicitar su tarjeta en los siguientes puntos de distribución. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47954dan-gratuitas-y-sin-condiciones-tarjetas-de-ruta#.UPkqrR2ZSVM 
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• RUTA ha comenzado a distribuir las primeras 50 mil tarjetas gratuitas para todos los usuarios. 
• El alcalde Eduardo Rivera Pérez incorporara 39 nuevos policías graduados que ayer recibieron el titulo. 
• El CERI anuncia 200 cámaras de vigilancia en  el  trayecto del sistema RUTA, debido al índice de robos en 

estas unidades la delincuencia se sube también al RUTA. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• La ST reporta que más de 80 mil personas han utilizado el RUTA, sin embargo que cree, empezó el ratero 

en el RUTA, digo como los hay en todos lados ya se cuelan al RUTA a bolsear a los transeúntes, a los 
pasajeros.  

• La secretaría de turismo avala el proyecto de la rueda de la fortuna en el Paseo Bravo, servirá como 
complemento al proyecto Fuertes Catedral dice el secretario Trawitz. El INAH realizará un análisis del 
proyecto técnico dice el delegado estatal del INAH, José Miguel Rivas, lo que pasa es que es una rueda 
móvil, no necesita los pivotes y todo esto, hasta donde entiendo, ya lo veremos, el PRI afirma que esa 
rueda de la fortuna es un capricho del gobernador.  

• No se ha logrado un acuerdo entre el ayuntamiento y la secretaria de seguridad pública estatal para que el 
municipio conserve a los 227 policías están prestados al gobierno.  

• Ayer hablando de asuntos municipales, el robo a una casa habitación en Concepción La Cruz, ocasionó una 
expectación y movilización de policías de Puebla y San Andrés Cholula, de todos lados, de acuerdo al 
reporte de la SSPYTM iniciaron la persecución de cuatro sujetos que habrán robado una camioneta, que 
aparentemente también fue recuperada, ahora lo revisamos puntualmente. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• Se llevó a cabo la tercera graduación de la academia de policía aquí en la ciudad de Puebla, allí estuvo 

encabezando la ceremonia el presidente municipal ERP.  
• El gobernador del estado, RMV, anunció el pacto por Puebla así como el señor presidente EPN, dijo Pacto 

por México, el gobernador dice Pacto por Puebla, es una réplica de lo que esta haciendo en la capital del 
país, y le ha encomendado al secretario GG, Fernando Manzanilla, que se encargue de esta situación y que 
hay que hablar con los partidos, los grupos para poner manos a la obra.  

• Ángel Trawitz secretario de Turismo del estado, aseguró que la instalación de una rueda mirador en el 
Paseo Bravo contribuirá a incrementar la estancia de los visitantes en la ciudad de Puebla, que tengan 
cosa que hacer dice el secretario de Turismo, para que no solamente se siga viendo a Puebla como una 
ciudad de paso, sino que los obligue a quedarse una o dos noches y esta derrama sea mayor, esa es la 
intención y a eso le van a apostar. 

• La rueda de la fortuna, ruda mirador solo si ofrece toda la seguridad, esto es lo que dice Protección Civil y 
pues claro con seguridad, para que se de una idea del tamaño de la rueda de la fortuna que quieren poner 
en el Paseo Bravo, una rueda de la fortuna de feria mide 25 metros, la que se quiere poner en le Paseo 
Bravo mide unos 80 metros, entonces es más grande que la torre JV que esta en la avenida Juárez, junto 
a la fuente de la Paz.  

• Aprobado el 90% de los paraderos del RUTA de acuerdo a Protección Civil todo esta funcionando 
perfectamente bien así lo dio a conocer ayer Gustavo Ariza Salvatori  
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• Balean la casa del presidente de la colonia Granjas de San Isidro, varios impactos de bala en la casa, ocho 
balazos en el portón con una pistola calibre 9 mm.  

• Roban a mano armada dos vehículos de lujo en Puebla, una camioneta en la zona de Zavaleta y otra en la 
zona de Xonaca.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• El  CERI ya detecto 4 bandas delictivas  que operan  en las  inmediaciones de los paraderos del Metro bus 

se dedican sobre todo al robo a transeúnte dijo Eduardo Vázquez. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
• El gobierno de puebla oculta deuda publica denuncia el periódico reforma señala que los aumentos 

registrados corresponde fundamentalmente a Jalisco, Puebla y  Tamaulipas de acuerdo con datos de la 
Secretaria de Hacienda lo que equivale al incremento de 577% lo que se a elevado el pasivo en la 
administración de Rafael Moreno Valle a quien le descubren que esta ocultando la deuda  

• El presidente municipal señala que en puebla es de la ciudades mas seguras del país lo que le ha permitido 
atraer inversiones y turismo  

• El Gobernador Rafael Moreno Valle ahora promueve su pacto por puebla es finalmente el juego de la 
perinola. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
• Eduardo Vázquez Rossainz, director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) informó que 

a través del monitoreo, se detectaron 4 bandas delictivas que operan en las inmediaciones de las 
terminales del transporte público RUTA, el cual fue recién inaugurado. 

• El Sistema Municipal de Protección Civil (Seproci) ya prepara un plan de contingencia ciudadano para 
saber cómo deben actuar los pasajeros en caso de una emergencia ocasionada. El documento incluirá los 
protocolos de seguridad para sismos, incendios, inundaciones u otro desastre natural informó el director 
del Seproci Gustavo Ariza Salvatori. 

• El Secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, llamó a los ciudadanos a que respeten 
las disposiciones y restricciones que ha derivado del sistema del Metrobus, como una medida de 
precaución y de seguridad, al mismo tiempo reiteró que no hay infracciones en la zona, por violentar las 
vueltas  izquierda, pero si las habrá por no respetar las indicaciones de los agentes de tránsito. 

• Hasta el momento el Instituto Nacional de Antropología e Historia  no ha recibido ningún proyecto 
relacionado con la llamada Rueda de Observación que pretende instalar el gobierno del estado, reveló José 
Miguel Rivas García, delegado del organismo al indicar que cuando tengan el proyecto lo deben mandar y 
a partir de eso se contará con diez días hábiles para que el instituto a su cargo emita un dictamen 
correspondiente dependiendo si la información se encuentra completa sino el trámite comenzaría de nuevo 

• En el marco de la reunión del grupo parlamentario de Senadores del PAN, su coordinador, Ernesto Cordero 
se pronunció por priorizar en la agenda legislativa del país la reforma energética por la magnitud de la 
derrama económica que puede generar. 

• La dirección de Protección Civil Municipal realizará la segunda "Convención Nacional de Protección Civil" , 
que generará una derrama económica de aproximadamente un millón y medio de pesos, la cual contempla 
en forma paralela la celebración de una Expo donde se ofertarán equipos y tecnologías de este ramo. 
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Las casas de empeño así como de compra y venta de metales  tiene 3 mese para introducir su sistema de 

video vigilancia de lo contrario serian sancionados.  
• Delincuentes roba vehiculo del fraccionamiento concepción buena vistas y escapan tras amagar a la 

propietaria se despliega un operativo de seguridad pero los de compra y venta de metales obvio  
recuperan este automóvil, lo importante es que se denuncié el robo. 

• 39 cadetes se gradúan de la academia de policía se incorporaron a la policía municipal además se dio a 
conocer el inicio del curso correspondiente a la cuarta generación conformada por 40 elementos. 

• Integrantes del consejo general de la central de abasto y comerciantes aseguran que hay irregularidades 
en el establecimiento de cárnicos.   

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Los delincuentes realizan sus fechorías en las unidades del metrobús, pero ya les siguen la pista.  
• Decenas de animales son llevados a bendecir en el día de San Antonio Abad. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Plantea Moreno Valle firma de un Pacto por Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas planteó la firma de un Pacto por Puebla, similar al planteado a nivel 
nacional por el presidente Enrique Peña Nieto, con propuestas que aporten las fuerzas políticas, organizaciones 
civiles y la sociedad. La intención es que se integre una agenda con diversos temas que se atiendan en Puebla, 
por lo que la Secretaría General de Gobierno será la que invite a los sectores a formar parte de este acuerdo en 
beneficio de la entidad. Explicó que el documento no será planteado desde el gobierno del estado, sino que 
durante su discusión se puedan escuchar puntos de vista y tomar en cuenta las opiniones. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2846422.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Continuará respaldo de diputados federales del PRI al gobierno de Moreno Valle  
Luego de las críticas que hizo el PRI a los primeros dos años de su gobierno, Rafael Moreno Valle Rosas pidió a la 
dirigencia estatal del tricolor realizar un comparativo de su administración con el sexenio que encabezó Mario 
Marín Torres. Por su parte el coordinador de la bancada poblana de diputados federales priistas, Carlos Sánchez 
Romero, no compartió la postura que asumió su partido y resaltó que continuarán apoyando al gobernador desde 
la Cámara de Diputados, al destacar que existen avances en la entidad a dos años de que asumió el cargo el 
panista. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2846466.htm 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Críticas del PRI, con sentido político-electoral: Micalco   
Las críticas del PRI al trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle, tienen un sentido político-electoral, acusó el 
dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez.  A decir del también diputado federal panista, las numerosas 
descalificaciones que emitió el líder estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, en diferentes rubros a la 
administración morenovallista, son respetables y comprensibles, toda vez que ahora representan al partido 
político de oposición al gobierno en turno, "se entiende", agregó. Consideró que a dos años del gobierno estatal 
de Moreno Valle, los resultados son tangibles. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2846428.htm  
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EL SOL DE PUEBLA  
• Traería Audi personal especializado de Alemania para operar en Puebla 

Directivos de la empresa Qualixoma consideraron que Puebla cuenta con menos del 20 por ciento de personal 
especializado que requerirá para su operación la empresa armadora de autos de lujo Audi, misma que se instalará 
en San José Chiapa. Pascual Linares y José Luis Jaramillo Larios, directores técnico y administrativo de dicha 
firma, advirtieron que la carencia de personal capacitado en las áreas de diseño y manufactura, originará que se 
recurra a traer trabajadores desde Alemania hasta esta entidad. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2846416.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Cuestiona PRI avances en el estado  
El PRI asumió su postura de oposición al criticar los dos primeros años del gobierno estatal encabezado por Rafael 
Moreno Valle Rosas, al considerar que lo realizado hasta el momento, como la obra pública y las políticas sociales, 
no atiende las necesidades básicas de la población de todo el estado. Pablo Fernández del Campo, delegado-
presidente priista, encabezó los cuestionamientos al presentar la "Evaluación Ciudadana", dando a conocer que a 
partir de este momento habrá plena observación a las acciones de la administración estatal para realizar los 
señalamientos pertinentes. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2846413.htm    
 

 
 
HERALDO 

• Gobiernos panistas no han podido contra pobreza y desigualdad: Madero 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, al clausurar los trabajos de la reunión de senadores en 
Puebla, reconoció que los gobiernos panistas no pudieron disminuir los índices de pobreza y desigualdad en el 
país, a la vez que se pronunció porque en los estados se construyan elecciones libres y equitativas por lo que 
ratificó las bondades del Pacto por México. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-18/portada/gobiernos-panistas-no-han-podido-contra-pobreza-y-
desigualdad-madero 
 
HERALDO 

• Ni venganza, revanchismo o rencores contra inconformes: Cotoñeto 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, exhortó a las 
corrientes que están en su contra a volver a la unidad por el bien de este instituto político, garantizándoles que no 
va a tomar ninguna venganza o revancha en su contra. Esto lo señaló ayer en entrevista, luego de dar a conocer 
que la Comisión de Garantías del CEN de su partido, ha aprobado su liderazgo en el PRD poblano. Con ello, el 
también el diputado local consideró que se acabarán los conflictos con las corrientes de Izquierda Democrática 
Nacional (IDN) y Alternativa Democrática Nacional (ADN). (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-18/pol%C3%ADtica/ni-venganza-revanchismo-o-rencores-contra-
inconformes-coto%C3%B1eto 
 

 
 
SINTESIS 

• Necesaria una reforma integral: Madero 
Dar inclusión a los gobiernos y trabajar por una reforma integral, son los aspectos que el presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Gustavo Madero Muñoz, consideró necesarios para obtener una verdadera 
democracia en el país, además de que se pronunció a favor de generar las estrategias necesarias para el 
crecimiento de México. 'Creo que es necesario dar una mayor inclusión a los gobiernos y trabajar en una reforma 
integral porque necesitamos diseñar estrategias que ayuden al país no sólo a salir adelante sino a ganar la batalla 
que se tiene desde hace años en materia de pobreza, nuestro partido está comprometido en ello y creo que con 
disposición política lo podremos lograr' apuntó. (Esther Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
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SINTESIS 

• Espera Canadevi plan de desarrollo vivienda en San José Chiapa 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda en Puebla (Canadevi), 
Raúl Pérez Méndez, confirmó que se encuentran a la espera del plan de desarrollo urbano y reordenamiento 
territorial para la zona de influencia de Audi, de cara a iniciar la construcción de hogares en la zona. Precisó que 
se espera que el plan en cuestión se encuentre listo en junio, previéndose por los viviendistas la necesidad de 60 
hectáreas para una primera etapa de vivienda que se genere en la zona, que implicaría alrededor de seis mil 
viviendas. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Demandan hacer efectivo el referéndum a Moreno Valle 
El Frente de Izquierda y Organizaciones Democráticas de Puebla demandó que se haga efectivo el referéndum al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, luego de que en los dos años de su administración no cumplió con sus 
compromisos, además de que está haciendo uso electoral de su obra llamada RUTA. En conferencia de prensa, 
representantes de la agrupación encabezados por David Méndez Márquez, y María Eugenia Ochoa recordaron que 
el 31 de mayo de 2010 el candidato de la coalición Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, firmó ante 
notario público sus compromisos de gobierno. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104973 
 
INTOLERANCIA 

• Amarrar las manos a gobernadores, pide PAN 
El senador del Partido Acción Nacional, Roberto Gil Zuart, pidió “amarrar” las manos a los gobernadores de los 
estados donde habrá elecciones, para que no desvíen recursos a favor de algún candidato y que los programas 
sociales se encuentren “blindados” para evitar que alguien los quiera manipular. En entrevista al asistir a la 
reunión plenaria para definir la agenda legislativa de la bancada panista en el Senado de la República, Gil Zuart 
indicó que el Pacto por México propuesto por el presidente Enrique Peña Nieto tiene que ser robustecido con 
compromisos implícitos, sobre todo de respeto en materia electoral. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104975 
 
INTOLERANCIA 

• Incierta, alianza electoral blanquiazul en Puebla 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, aseguró que su partido político está “preparado para ir solo” 
en la contienda electoral de este año. “Cada municipio es diferente y se dan condiciones en la alianza, cada 
estado es diferente. El tema Puebla no hay nada escrito.”Trataremos de buscar puntos de coincidencia con cada 
partido, hay que esperar que el PRD lo diga. Todavía no nos reunimos para revisar las coincidencias. Todavía no 
me reúno con ningún instituto político". (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104976 
 
INTOLERANCIA 

• Prepara PAN encuestas para elegir a sus "gallos" 
Tras aclarar que aún no hay no se ha resuelto el tema de las alianzas, el presidente estatal del PAN, Rafael 
Micalco Méndez, reconoció que junto con el método de selección de los candidatos a la alcaldía y a las 
diputaciones locales se tomará en cuenta la aplicación de encuestas, ya que no es posible tomar decisiones a 
ciegas, sin saber que opinan los ciudadanos. Aclaró que esto no implica que esta sea la decisión total, si alguien 
quiere ser candidato a presidente municipal, diputado o regidor necesariamente tendrá que acercarse al comité, 
porque la decisión tendrá que pasar por la dirigencia estatal, una vez que esta se encuentra muy bien 
representada por liderazgos de todas las formas de pensar al interior del PAN. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104978 
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CAMBIO  

• CEN del PAN sí valora ir en alianza en Puebla 
La alianza electoral en Puebla aún es valorada por la dirigencia nacional del PAN, pero no se ha determinado una 
conclusión para que giren instrucciones sobre el inicio de las negociaciones con otras fuerzas políticas a nivel 
estatal, reveló Gustavo Madero Muñoz. Tras su participación en la reunión plenaria de los senadores albiazules, el 
presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) detalló que tienen acercamientos con otras fuerzas políticas para 
construir proyectos comunes. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/588-cen-del-pan-s%C3%AD-
valora-ir-en-alianza-en-puebla 
 
CAMBIO  

• RMV reta al PRI a compararlo con Marín 
El gobernador Rafael Moreno Valle reviró las criticas que lanzó la plana mayor del PRI en Puebla y los retó a 
comparar los logros de sus dos años de gestión con lo hecho por Mario Marín en su sexenio: “ahí están los 
resultados de mi administración y con mucho gusto las podemos comparar en cualquier rubro con la 
administración anterior, la de Mario Marín”, puntualizó. Lo anterior, tras el contrainforme que presentó el pasado 
miércoles, el dirigencia estatal del PRI Pablo Fernández del Campo, quien criticó los pocos avances en la entidad 
por parte de Moreno Valle y el aumento de inseguridad por mencionar algunas. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/574-rmv-reta-al-pri-a-
compararlo-con-mar%C3%ADn 

 
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Innecesaria y suntuosa, la compra de una rueda de la fortuna: PRI 
El PRI reprobó la adquisición de una rueda de la fortuna de 78 metros de altura que el gobierno morenovallista 
pagó en euros, al señalar que la prioridad del estado no son los proyectos “suntuosos”, sino el rescate del campo 
y la disminución de los índices de pobreza y marginación. “Es cierto que el Poder Ejecutivo tiene facultades para 
llevar a cabo ese tipo de acciones, pero el proyecto tiene que revisarse, si tiene que ser cancelado que se 
cancele”, expresó la presidente del Comité Directivo Municipal, Claudia Hernández Medina. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/innecesaria-y-suntuosa-la-compra-de-una-rueda-de-la-
fortuna-pri_id_18904.html  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Sin avances, las negociaciones para retomar alianza PAN-PRD, reconoce Madero 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero Muñoz, 
reconoció que no existen avances en las negociaciones con el Partido Revolucionario Institucional (PRD) para 
retomar una coalición en Puebla ni en ninguno de los 13 estados restantes del país que se encuentran en proceso 
electoral. Incluso aseguró que Acción Nacional apenas está “considerando” la factibilidad de retomar el frente 
electoral en las tres entidades federativas donde la alianza con el sol azteca triunfó en los comicios locales de 
2010. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-avances-las-negociaciones-para-retomar-alianza-pan-
prd-reconoce-madero-_id_18902.html  
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MILENIO  

• Impulsarán senadores panistas la reelección de ediles y legisladores 
Reelección de alcaldes y legisladores, una segunda vuelta en la elección presidencial, un nuevo sistema de 
rendición de cuentas, regulación de propaganda gubernamental, una reforma penal para castigar la compra y 
coacción del voto, así como permitir la inversión privada en el sector energético son temas que conforma la 
agenda legislativa de los senadores del PAN. Luego de dos días de trabajo, Ernesto Cordero Arroyo, coordinador 
de los senadores del PAN, dio a conocer las propuestas que buscarán impulsar este año en la Cámara Alta. La 
agenda legislativa consta de cuatro ejes: las reformas Integral a la Política Social, Energética. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d6be23b  
 
MILENIO  

• Necesario conocer la intención del gobierno estatal: PRI y PRD 
Mientras Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI, dijo estar a favor de firmar el Pacto a favor de 
Puebla, el perredista Eric Cotoñeto Carmona señaló que primero tendrá que conocer el objetivo del documento. 
En entrevista, Fernández del Campo expresó que el Revolucionario Institucional está a favor del progreso de la 
entidad, pero sostuvo que también será necesario conocer la intención del gobernador Rafael Moreno Valle al 
convocar a todas las fuerzas políticas. “Me parece que la muestra más clara de la civilidad política del PRI se ha 
demostrado con la convocatoria que Enrique Peña Nieto hizo a los distintos actores. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d74100e  
 

 
 
E-CONSULTA 

• CEN del PRI reúne a sus líderes en los estados 
Al sostener una reunión de trabajo con los dirigentes estatales y delegados del PRI, de cara a la realización de la 
XXI Asamblea Nacional Ordinaria, el presidente del CEN, César Camacho, los invitó a brindar su mejor esfuerzo 
para fortalecer al Revolucionario Institucional como un instituto político capaz, que quiere aliarse con la sociedad. 
A los dirigentes estatales y delegados del Partido, les aseguró: “ustedes son la estructura, el alma, la base, el 
fundamento, el apoyo del Partido a lo largo y ancho del país. Lo acredito con enorme gusto, con entusiasmo y con 
toda mi convicción, por su enorme y sobrada capacidad de trabajo, que hará que la Asamblea Nacional sea una 
garantía”. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12166 
 
E-CONSULTA 

• Segunda vuelta en la presidencial y reelección de ediles, agenda del PAN 
Reelección de diputados y presidentes municipales, segunda vuelta en la elección presidencial, regulación de 
encuestas, sanción penal para quien compre votos y límites para la inversión en la propaganda oficial, son los 
temas que destacan en la agenda política que impulsará la fracción panista desde el Senado de la República. Los 
temas dados a conocer este jueves por el líder de los senadores del PAN, Ernesto Cordero Arroyo, no son un 
mensaje para el Revolucionario Institucional ni para el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sino una 
defensa a la libertad que deben tener los mexicanos al momento de elegir a sus autoridades. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12164 
 
E-CONSULTA 

• Sigue CEN del PAN sin definir alianza con el PRD: Micalco 
La conformación de una alianza entre el PAN y el PRD en Puebla todavía no tiene una definición por parte del  
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del albiazul, aseveró Rafael Micalco Méndez. El líder estatal del PAN señaló que 
todavía está en espera de que Gustavo Madero Muñoz le indique con qué dirigencias estatales se iniciarán las 
negociaciones  para concretar un convenio de coalición para la elección local de este año. “Estoy esperando a que 
el dirigente nacional me dé instrucciones para hacerlo, espero que sea en próximas fechas. En el tema Puebla no 
hay nada escrito”. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/sigue-cen-del-pan-sin-definir-
alianza-con-el-prd-micalco 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 18 de Enero de 2013 
 
 

 20 

 
E-CONSULTA 

• Migración, tema de seguridad nacional: Ardelio Vargas 
El nuevo comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Ardelio Vargas Fosado, dijo que el fenómeno de 
la migración será entendido como una política de Estado que se instrumentará con precisión desde el ámbito de la 
seguridad nacional. Al tomar posesión de su nuevo cargo, Vargas Fosado señaló que “se debe plantear de manera 
urgente, pero de manera responsable, una amplia reforma migratoria acorde a una nueva realidad basada en el 
servicio y la atención al migrante”. El ex secretario de Seguridad Pública de Puebla aseguró que trabajará en la 
reestructura el Instituto Nacional de Migración con miras a responder a las necesidades actuales del fenómeno 
migratorio. (Gerardo Rojas González)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/migracion-tema-de-
seguridad-nacional-ardelio-vargas 
 
 
E-CONSULTA 

• Diseñan en Puebla agenda panista para el Senado 
Con la presencia de Gustavo Madero Muñoz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, arrancó el 
segundo y último día de la Reunión Plenaria de los Senadores de Acción Nacional. Fue Ernesto Cordero Arroyo, 
coordinador de los senadores, quien dio la bienvenida a su líder nacional; en conjunto abordarán la elaboración de 
la agenda legislativa que la fracción panista promoverá en la Cámara Alta. En su mensaje, Madero Muñoz destacó 
que desde el Senador de la República los  panistas deben defender la bandera del partido, así como los avances 
que se dieron durante el sexenio del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/disenan-en-puebla-agenda-
panista-que-promoveran-en-el-senado 

 
 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Biofertilizantes desarrollados por Buap se aplicarán en Sonora 
Se firmó el convenio de colaboración y asistencia mutua entre la BUAP y la Alianza Campesina del Noroeste, A.C., 
el rector Enrique Agüera Ibáñez reiteró su convicción de asegurar la transferencia científica, a través de la 
investigación básica dirigida con ese propósito, “para conseguir que lo que investiguemos se convierta en 
soluciones y respuestas de aquello que la sociedad espera de nosotros”. En el Aula Virtual del Complejo Cultural 
Universitario, donde tuvo lugar la firma del citado convenio, con la presencia del Presidente nacional de la Alianza 
Campesina del Noroeste, Juan Leyva Mendívil, del Vicerrector de Docencia, Jaime Vázquez López y del Director 
del Instituto de Ciencias (ICUAP), Ygnacio Martínez Laguna, reconoció el esfuerzo de los investigadores de la 
Institución que hoy han dado resultados con fertilizantes biológicos como Biofertibuap, Biofosfobuap y el nuevo 
producto Biocaferti, para efectos del convenio signado. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Ardelio Vargas, en la mira del Nodo de Derechos Humanos 
“A quienes caminan sin papeles por este continente y a la gente honesta que les da refugio se dirige el Nodo de 
Derechos Humanos (NODHO)”, señaló el organismo en un mensaje respecto al reciente cambio de Ardelio Vargas 
Fosado, quien dirigirá el Instituto Nacional de Migración (INM). Cabe recordar que el ex titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) de Puebla fue uno de los altos mandos durante el operativo represivo de Atenco en 2006, 
cuando el actual presidente Enrique Peña Nieto era gobernador del Estado de México. El comunicado considera 
que con Vargas frente al INM, Peña Nieto envía a los migrantes lo mismos que “Vicente Fox le envió a Atenco y a 
la Otra Campaña en 2006, el mismo que Ulises Ruiz les envió al movimiento social en Oaxaca”. (Julio César 
Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
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PERIODICO DIGITAL 
• México, mejor país gracias al PAN: Madero  

Al iniciar el último día de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Senadores del PAN, el presidente 
nacional del partido, Gustavo Madero, aseguró que México es un mejor país gracias a la gestión de los gobiernos 
federales panistas, lo que –aseguró- debe permear a los gobiernos estatales, sobre todo en los que no ha habido 
alternancia. Asimismo, reiteró que la bancada blanquiazul continuará en la ruta de defender las “banderas del 
partido”, por medio del impulso a los cambios que el país necesita. “Hoy, México es un mejor país gracias a los 
logros alcanzados por nuestros gobiernos; sin embargo, reconocemos que esta agenda está inconclusa, que 
quedan temas pendientes que deberán tratar los legisladores.” (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Priistas deben voltear al pasado antes de criticar: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, dio a conocer que busca un “pacto” con todos los partidos político en 
Puebla, similar al que firmó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto a nivel nacional. Entrevistado tras 
una gira en San Andrés Calpan, el mandatario dijo que busca replicar ese convenio, al considerar que es 
importante para “escuchar” a los otros sectores que lo han criticado, como el PRI, desde donde reprobaron su 
Segundo Informe de Labores. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48566 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Avala SNTE que la reforma educativa sea Constitucional 
El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 51, Jorge Luis 
Barreda de la Rosa, avaló el que la reforma educativa  sea Constitucional a partir de la aprobación de los 
congresos estatales. Cabe mencionar que hasta ayer un total de 19 entidades ya habían avalado la reforma 
educativa y para ser Constitucional, únicamente se necesitaba que 17 congresos estatales la aceptaran. (Maribel 
Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48565 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Coloca gobierno estatal topes en el distribuidor vial Puebla-Santa Ana 
Después de cuatro meses de haber inaugurado el distribuidor vial Puebla-Santa Ana Chiautempan, el gobierno del 
estado hizo caso a los pobladores y colocó topes, luego de que éstos se manifestaron en varias ocasiones 
solicitando ese freno al argumentar que en el lugar se habían registrado varios accidentes contra peatones.  Los 
topes los están colocando a partir de hoy sobre la 11 Norte, que entronca con el distribuidor, beneficiando de esa 
forma a pobladores de colonias La Loma y 20 de Noviembre. La 11 Norte divide ambas demarcaciones, por lo que 
Juan López, uno de los representantes de esas zonas, recordó que desde el año pasado a la fecha se  arriesgaban 
para cruzar corriendo esa avenida. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Hombres armados secuestran a trabajador del IMSS 
Un grupo de hombres armados ingresaron esta mañana hasta la clínica  55 del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), ubicada en Amalucan y preguntaron por el trabajador del área de farmacia, Emmanuel Bermúdez 
Flores, a quien se llevaron a la fuerza. Los hechos se suscitaron alrededor de las 8:00 horas de la mañana, 
cuando ese trabajador se encontraba en su horario laboral, y ante derechohabientes y empleados,  fue sacado de 
su espacio de trabajo. Testigos refieren que cuando el trabajador del Seguro Social salió fue golpeado por estos 
cuatro personas encapuchadas y armadas,  y después fue  subido a una camioneta Cheyenne azul con placas de 
circulación XHN-540. (Isaac Jiménez) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
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• Positivo reducir la burocracia de Pemex: Upaep 
El reducir el número de trabajadores dentro de Petróleos Mexicanos (PEMEX), sería uno de los factores que podría 
disminuir los costos de la gasolina en el país; por lo tanto, el tomar este tipo de decisiones sería positivo, 
consideró el investigador de la UPAEP, Werner G.C Voigt. Cabe mencionar que el director general de PEMEX,  
Emilio Lozoya Austin, anunció que se disminuiría el número de trabajadores en el área administrativa. En este 
sentido, el especialista en el tema comentó que actualmente PEMEX cuenta con un total de 153 mil empleados  y 
sólo producen 2.5 millones de barriles de crudo, mientras que en otras naciones como Arabia Saudita tienen 54 
mil empleados y producen 8.5 millones de barriles. (Maribel Velázquez) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• Fomentar competitividad, prioridades de RMV: Lozano 
El senador de la república por Puebla Javier Lozano Alarcón aseguró que el fomento a la competitividad y la 
atracción de inversiones para el estado, han sido las prioridades que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
ha encargado a los legisladores poblanos. En entrevista exclusiva con Imagen Poblana, Lozano Alarcón aseguró que 
de manera general Moreno Valle ha encargado tanto a él como al resto de los legisladores que representan a 
Puebla, impulsar “todo aquel proyecto que fomente la competitividad”, con el fin de atraer el mayor número posible 
de inversiones a la entidad. (Tonatiuh Moñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/fomentar-competitividad-prioridades-de-rmv-lozano     
 
IMAGEN POBLANA 

• Moreno Valle impulsará el Pacto por Puebla 
La estrategia de Enrique Peña Nieto de reunir a los tres partidos más importantes del país para suscribir un 
acuerdo de trabajo, será emulada por el gobernador poblano Rafael Moreno Valle, quien adelantó que su 
administración buscará a los líderes de partidos para elaborar el pacto y posteriormente suscribirlo. La réplica en 
el estado del modelo de colaboración planteado por el presidente de la república, además, permitirá establecer la 
civilidad y la colaboración entre poderes en materia de gestión gubernamental, pese al proceso electoral de este 
año. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/moreno-valle-impulsara-el-pacto-por-puebla 
 
IMAGEN POBLANA 

• Pide panista Gil Zuarth equidad en próximas elecciones 
El senador de la república Roberto Gil Zuarth pidió al partido en el gobierno, el PRI, mantener una postura 
equitativa, igualitaria y sin preferencias, para las próximas elecciones de julio, en las que al igual que en 13 
estados de la república, Puebla renovará a su Congreso y todas sus presidencias municipales. Quien también 
fuera coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota, solicitó al gobierno de Enrique Peña Nieto se 
mantenga al margen de todas los procesos electorales que vienen, poniendo énfasis en las que tendrán lugar en 
el estado, ya que, según se ha dicho, Puebla será una de las prioridades para el presidente. (Tonatiuh Muñoz 
Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/pide-panista-gil-zuarth-equidad-en-proximas-elecciones 
 
IMAGEN POBLANA 

• Va PAN por segunda vuelta electoral y reelección de alcaldes 
La segunda vuelta en las elecciones presidenciales, la relección de alcaldes en el caso de que la sociedad así lo 
manifieste mediante el voto, la posibilidad de permitir la inversión privada en materia energética, la prohibición 
de cuotas sindicales con cargo al erario, el combate a la corrupción, y un nuevo sistema de rendición de cuentas 
serán las principales reformas que los legisladores de Acción Nacional impulsarán durante 2013. Al término de la 
reunión plenaria que los senadores panistas sostuvieron en Puebla, el coordinador de los legisladores en el 
senado, Ernesto Cordero Arroyo, dio a conocer que las reformas energética, política, social y en materia de 
rendición de cuentas son los cuatro ejes a los que darán prioridad en los periodos legislativos venideros. (Tonatiuh 
Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/va-pan-por-segunda-vuelta-electoral-y-reeleccion-de-alcaldes 
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PUEBLA ON LINE 

• Moreno Valle imita a Peña Nieto y plantea un Pacto por Puebla 
Rafael Moreno Valle planteó la firma de un Pacto de Puebla entre los diferentes partidos políticos y sociedad con el 
fin de llegar a un acuerdo sobre los temas prioritarios para el futuro de la entidad. El gobernador dijo que le 
parece importarte replicar el ejercicio exitoso que se está llevando a cabo a nivel nacional alrededor del 
denominado Pacto por México, a iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, y que es necesario hacer algo 
similar en Puebla para construir grandes obras y evitar que los procesos electorales interfieran en el desarrollo. 
(Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35184:moreno-valle-imita-a-
pe%C3%B1a-nieto-y-plantea-un-pacto-por-puebla&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• PAN acusa campaña "de golpeteo" contra sus gobiernos; PRI se deslinda 
El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, anunció que el Pacto por México no será rehén de situaciones 
políticas, pero sí pedirán una reestructuración para incluir más a los legisladores. Asimismo, habrá de exigir al 
gobierno del presidente Enrique Peña Nieto respeto al partido, a su militancia y liderazgos ante la “campaña de 
golpeteo” que denunciaron diversos senadores. A su vez, el senador panista Roberto Gil precisó que entre los 
cambios que demandará Acción Nacional al Pacto por México, está incluir un capítulo de “blindaje electoral”, para 
evitar que en los 14 estados donde habrá elecciones el 7 de julio, se destinen programas oficiales para golpetear 
al adversario político. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35211:pan-acusa-campa%C3%B1a-
de-golpeteo-contra-sus-gobiernos-pri-se-deslinda&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• PRI decide este viernes método de elección de candidatos a ediles y diputados de Puebla 
Este viernes 18 de enero el Partido Revolucionario Institucional (PRI) llevará a cabo la sesión del Consejo Político 
Estatal mediante la cual los delegados determinarán el método de elección de candidatos a las presidencias 
municipales y diputaciones, adelantó la presidenta del comité municipal del tricolor, Claudia Hernández Medina. 
En rueda de medios, la priísta destacó que la Convención de Delegados evita la confrontación entre la militancia  
por lo que es el procedimiento más viable para la elección de los candidatos. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35206:pri-decide-este-viernes-
m%C3%A9todo-de-elecci%C3%B3n-de-candidatos-a-ediles-y-diputados-de-puebla&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Moreno Valle replica en Puebla el Pacto por México de Peña Nieto 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado de Puebla, instruyó al secretario General de Gobierno (SGG), 
Fernando Manzanilla Prieto, para intentar replicar en el estado el Pacto por México, efectuado por el presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto. La revisión de los avances y alcances del Pacto por México, así como la 
respuesta favorable que ha tenido la ciudadanía ante este proyecto, originó la idea del “pacto por Puebla”. 
(Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-replica-en-
Puebla-el-Pacto-por-Mexico-de-Pena-Nieto&id=40463 
 
RETO DIARIO 

• Sostiene dirigencia nacional del PRI reunión de trabajo con los líderes priistas de los estados 
Al sostener una reunión de trabajo con los dirigentes estatales y delegados del PRI, de cara a la realización de la 
XXI Asamblea Nacional Ordinaria, el presidente del CEN, César Camacho, los invitó a brindar su mejor esfuerzo 
para fortalecer al Revolucionario Institucional como un instituto político capaz, que quiere aliarse con la sociedad. 
A los dirigentes estatales y delegados del Partido, les aseguró: “ustedes son la estructura, el alma, la base, el 
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fundamento, el apoyo del Partido a lo largo y ancho del país. Lo acredito con enorme gusto, con entusiasmo y con 
toda mi convicción, por su enorme y sobrada capacidad de trabajo, que hará que la Asamblea Nacional sea una 
garantía”. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sostiene-dirigencia-
nacional-del-PRI-reunion-de-trabajo-con-los-lideres-priistas-de-los-estados&id=40461 
 
RETO DIARIO 

• CEN panista confirma pláticas con partidos para repetir alianza este año 
Para las elecciones de este año en el estado de Puebla, la dirigencia nacional del PAN ya inició acercamientos con 
los otros partidos políticos para repetir la coalición que se integró en 2010 y que hoy tiene como resultado el 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Así lo dijo el presidente nacional del albiazul, Gustavo Madero, luego de 
acabar la sesión plenaria de los senadores del PAN, en Puebla, donde se construyó la agenda legislativa de la 
fracción. En este sentido afirmó que nadie puede aseverar que hay alianza en Puebla; sin embargo, reveló que en 
los tres estados donde el PAN y el PRD se aliaron en 2010, se buscará repetir el mismo bloque. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CEN-panista-confirma-
platicas-con-partidos-para-repetir-alianza-este-ano&id=40454 
 
RETO DIARIO 

• Convención de Delegados definirá candidato en la capital: PRI 
La presidenta del Comité Municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, anunció que la Convención de Delegados 
será el método que se perfila para que su partido defina a su candidato a la presidencia municipal. Claudia 
Hernández, informó que este viernes 18 de enero está programada la sesión del Consejo Político Estatal, para que 
los priistas definan el método de selección de candidatos a las presidencias municipales y diputaciones locales. 
Agregó que en al menos 100 municipios se estarán definiendo los abanderados del tricolor por medio de usos y 
costumbres; un número similar estaría buscando que fuera en la Convención de Delegados, incluida, Puebla, 
capital, y dejando un número menor para que sea mediante la consulta a las bases. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Convencion-de-Delegados-
definira-candidato-en-la-capital:-PRI&id=40450 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Condicionar Pacto, piden a Madero panistas disidentes 
Senadores del PAN pidieron al presidente nacional de este partido, Gustavo Madero Muñoz, establecer un acuerdo 
con el gobierno federal y los gobernadores, incluso por escrito, para que éstos no utilicen recursos del erario público 
para beneficiar la imagen del PRI en las elecciones de este año y de 2015. El coordinador del PAN en el Senado, 
Ernesto Cordero, admitió que "es muy difícil ser generoso" con este Pacto cuando no hay civilidad política y por el 
contrario, hay "golpeteo" político en contra de los liderazgos del blanquiazul. Madero Muñoz se reunió por más de 
tres horas con los senadores del PAN para escuchar sus inconformidades y demandas. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41248.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Identifican a nuevo rival de “El Chapo” en Sinaloa 
Una célula del cártel de los Beltrán Leyva, conocida como Los Mazatlecos, que es liderada por Fausto Isidro Meza 
Flores, alias Chapito Isidro o Chapo Isidro, se convirtió en uno de los principales rivales del cártel de Sinaloa, por lo 
que ambas organizaciones protagonizan una guerra territorial violenta, que ha dejado una estela de homicidios en 
diversas regiones sinaloenses. La Procuraduría General de la República (PGR) desde 2010 investiga a este grupo 
criminal, pero fue hasta ayer que Estados Unidos incluyó a Meza Flores y a siete integrantes de su familia en su 
lista de narcotraficantes.  (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41241.html  
 

 
COLUMNAS 
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Cantado vale doble 
Los escándalos del gobierno morenovallista en la prensa nacional continúan. Bastó que el 
diario Reforma publicara en primera plana información sobre la instalación de una rueda de la fortuna en el 
Paseo Bravo, para que Puebla se convirtiera en el blanco de las críticas y burlas de los medios nacionales. 
Y tal como se los adelanté el 1 de octubre de 2012, la famosa rueda de la fortuna se instalará en la 
Angelópolis. 
Por la importancia del tema transcribo mi columna. 
Un Disneyland tercermundista 
Mientras el gobierno morenovallista reparte cheques de mil pesos a las mujeres por concepto del llamado 
“Crédito a la palabra a la mujer emprendedora”, de manera descarada ahora plantean la instalación de un 
teleférico y una rueda de la fortuna gigante en la zona de Los Fuertes, con inversiones multimillonarias. 
Los teleféricos se justifican cuando son utilizados para alcanzar grandes alturas superando desniveles y de paso 
cumpliendo con un atractivo turístico. En el caso de Puebla, el teleférico prácticamente correrá en línea recta 
considerando la mínima altura que tiene el cerro de Los Fuertes, comparado con los verdaderos teleféricos del 
resto del mundo, como los de MontBlanc, Gibraltar y Masada, entre muchos más. Para no ir lejos, hace apenas 
unos meses en la Sierra Tarahumara se dio a conocer la instalación de un teleférico panorámico similar a los 
que existen en Bolivia y Suiza, con el obvio justificante de la impresionante sierra de Chihuahua. 
No me explico cómo el Señor de los Cerros vaya a justificar el derroche de cientos de millones de pesos, 
cuando las carencias de miles de poblanos en la Sierra Norte y en la Mixteca son enormes. Una muestra más 
de la obsesión faraónica de este gobierno es la inminente compra de una rueda de la fortuna gigante, la cual se 
instalará en una explanada ubicada en uno de los miradores de Los Fuertes. 
En días recientes, funcionarios del gobierno estatal viajaron a Alemania para concretar la compra de una rueda 
de la fortuna de 80 metros de diámetro, lo que la convertirá en la más grande de Latinoamérica. 
A propósito de este tema, hace apenas dos días el portal CNN Expansión dio a conocer que Nueva York tendrá 
la rueda de la fortuna más grande del mundo, que medirá 190.5 metros de diámetro y que ésta será construida 
al cien por ciento con capital privado. Curiosamente, además de la rueda de Nueva York —la cual será de más 
del doble de tamaño que la de Puebla— en septiembre también se anunció la construcción de una rueda de la 
fortuna en Jerusalén, que tendrá un diámetro apenas un metro menor que la neoyorquina. 
Sobra decir que la rueda de Los Fuertes no causará ningún impacto internacional ni será un atractivo turístico 
para los visitantes extranjeros si consideramos que no será ni de la mitad de tamaño de las de Singapur, 
Londres, Nueva York, Jerusalén y otras más. 
Nos la harán como al niño que lo llevan a La Feria de Chapultepec y le dicen que así es Disneylandia. 
Se los dije. Cantada vale doble. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1934 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El Pacto por Puebla 
Ni duda cabe que la moda de los pactos parece que llegó para quedarse y a semejanza del acuerdo nacional 
denominado Pacto por México, ahora el gobernador de Puebla quiere realizar el suyo a nivel local. 
Esto, luego de la embestida que recibió por parte del PRI, que criticó por primera vez en dos años las acciones 
emprendidas por el mandatario luego de su segundo informe de labores. 
La idea no es mala, pero se me hace a destiempo porque la iniciativa viene, luego de dos años en que Rafael 
Moreno Valle no ha querido escuchar a nadie, porque lo hace obligado por las circunstancias políticas y sabedor 
de que el panorama nacional le es adverso. 
Es decir, el llamado a firmar un Pacto por Puebla no obedece a la vocación democrática de un mandatario 
interesado en escuchar a la sociedad y a los partidos políticos como pudo ser en su oportunidad, sino orillado 
porque al fin se dio cuenta que existe un hartazgo en una buena parte de la sociedad poblana, iniciativa 
privada, organismos intermedios, partidos políticos y medios de comunicación, que no solo han sido ignorados, 
sino también objeto de ataques e intimidaciones. 
Luego de obtener el triunfo electoral el 4 de julio de 2010, el gobernador creyó que su bono democrático, esa 
luna de miel con los ciudadanos, le iba a durar toda la vida y tal vez ya se dio cuenta de que no es así y ante el 
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inminente proceso electoral que se avecina y que pudiera convertirse en un referéndum a su administración, 
ahora sí está interesado en un Pacto por Puebla. 
La idea —reitero— no es mala y para fortuna del mandatario estatal cuenta con dos hábiles operadores 
políticos para acercarse a todas las fuerzas políticas, en las figuras de Fernando Manzanilla Prieto, secretario de 
Gobierno y Eukid Castañon Herrera, para concretar acuerdos tanto con la sociedad civil como con los diferentes 
partidos. 
El problema radica en qué está dispuesto a ceder quien está acostumbrado a tomarlo todo en el juego de la 
perinola, como lo exhibió de manera acertada el politólogo Manuel Díaz Cid. 
Un verdadero pacto estriba en acuerdos de alto nivel donde cada una de las partes ponga a favor de construir 
una nueva relación en beneficio de la entidad. ¿Está dispuesto el gobernador a ceder, cuando está 
acostumbrado a ganar siempre? ¿O piensa hacer lo mismo que hace al interior de su partido, donde —reitero— 
todos ponen y él siempre toma todo? Y es que para el mandatario estatal durante dos años, negociar ha sido 
imponer sus condiciones y que los demás se sometan a las mismas. 
Habrá que ver que tan en serio es que tiene la voluntad política de ceder espacios, y si esa convección es real o 
más bien obedece a la circunstancia política que le rodea y que no les nada favorable. 
Delegados, para la otra semana 
Dicen que finalmente ahora sí hay “luz verde” y que la próxima semana serán presentados los nuevos 
delegados federales que operarán en Puebla con carácter, como lo dije en la anterior entrega, de provisionales. 
Los nombre están más que “palomeados” y en la lista intervinieron fundamental el subsecretario de Desarrollo 
Social, Juan Carlos Lastiri Quirós; el exdirigente estatal del PRI, Juan Manuel Vega Rayet; la senadora Blanca 
Alcalá Ruiz y el director de Bansefi, Jorge Estefan Chidac. 
Poblanos en su mayoría, cuentan que serán llamados este fin de semana para ser notificados y presentados el 
próximo lunes o martes, para entrar de inmediato en funciones y ser un engranaje más de la maquinaria que 
busca recuperar los espacios perdidos por el tricolor en 2010. 
Veremos qué grupos políticos de la entidad se consolidan a través de la nominación de los nuevos funcionarios 
de la Federación. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1931 
 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La noria gigante: el disparate sexenal 
La adquisición de una rueda de la fortuna gigante con fondos públicos es el disparate sexenal. El proyecto, 
que se manejaba como un rumor, fue confirmado ayer por el diario Reforma, después por el gobernador 
Moreno Valle y finalmente por el Ayuntamiento poblano. ¿Cuánto gastará el gobierno estatal por la 
ocurrencia? No lo ha informado, pero atendiendo a las declaraciones de la empresa que la construye, Maurer 
German Wheels GmbH, es una cifra de dos dígitos de millones de euros. Esto es, la noria gigante de 
Puebla costará entre 10 y 99 millones de euros, lo que equivale a entre 200 y 2 mil millones de pesos. 
Ratifico: un completo disparate, tratándose del cuarto estado con mayor número de pobres en el país. 
Disparate también porque la noria gigante genera un rechazo casi unánime en la calle, los sondeos on line y 
las redes sociales. Ya de por sí el teleférico era suficientemente polémico, y eso que era rechazado por uno de 
cada dos poblanos. El problema de ambos proyectos es la opacidad con la se han manejado desde el gobierno 
estatal: ni informan cómo, ni porqué, ni cuánto. Y así es difícil convencer a los poblanos. 
¿Qué la noria gigante puede ser un atractivo turístico? Me quedan dudas. Por supuesto que las ruedas de la 
fortuna con función de mirador lo son en el mundo: el London eye, la estrella de Nanchang, el Singapure 
flyer. En “La gran manzana” por la zona de Staten Island se construye The New York wheel que será la más 
alta del mundo. Todos estos proyectos multimillonarios tienen una cosa en común: son financiados por 
corporaciones privadas, no con recursos del erario. Aceptar dinero público en un proyecto semejante sería 
aceptar que también pudiera invertir en futbol. Aquí y en China se llama dilapidar el dinero.  
Por supuesto que las norias gigantes se pueden convertir en imágenes icónicas de una ciudad. El caso más 
claro es el London eye, propiedad de una sociedad conformada por la British Airways y el despacho Marks 
Barfield Architects and The Tussauds Group, hoy unidos en Merlin Entertainments Group Company. Es decir, 
siempre ha operado con fondos privados. La única ocasión en que han planteado destinarle recursos del 
erario fue cuando el Ayuntamiento quiso comprarlo para mantenerlo como imagen de la ciudad.  
En el pináculo de la ceguera que produce el poder, cada gobierno tiene su propio disparate sexenal. En 
los lejanos años 80, Mariano Piña Olaya invirtió para hacer un parque de diversiones para los poblanos en 
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el Rafaela Padilla de Zaragoza y adquirió un juego mecánico llamado Boomerang. Tan pronto como 
abandonó el poder, y tras múltiples desperfectos que lo hacían inservible, Manuel Bartlett se lo vendió a 
Reino Aventura que lo llamó Escorpión y lo puso a funcionar donde debía. Una inversión absurda de 
recursos. 
Hasta Manuel Bartlett tuvo sus desvaríos con el proyecto de la zona de San Francisco, con lago y plaza 
comercial incluida, además de desarrollo inmobiliario y hoteles boutique. Hoy la zona luce abandonada, nunca 
hubo lago ni edificios, la plaza comercial es de tercera categoría y el único hotel boutique sufre pérdidas. Y qué 
decir del troncal de la 11 Norte-Sur. Melquiades Morales despilfarró el terreno de Valle Fantástico, e 
invirtió varios millones en el Complejo Siglo XXI que inmediatamente concesionó a Alonso Sendino. Y no se 
olviden los millones que pagó a Lorena Zedillo por el centro cívico cultural de Los Fuertes. La pantalla 
Imax nunca llegó. 
El disparate sexenal más famoso de nuestros tiempos fue producto de la mente febril de Mario Marín cuando 
decidió construir un puerto seco en medio de la nada y sobre terreno cenagoso llamado La Célula. Más de 
400 millones de pesos absolutamente inservibles y que ninguna empresa quiere ni regalada. La casa más 
lujosa para un velador que cuida las instalaciones de los animales de la zona. 
Sería ideal que el gobierno morenovallista pudiera recapacitar. Primero transparentar el proyecto y 
someterlo a consenso. En lugar de noria gigante, antes de aspirar a Londres, Nueva York, Nanchang o 
Singapur, Puebla debe dejar de ser la ciudad con mayor número de pobres en el país. El estado debe 
abandonar el vergonzoso cuarto lugar que nos da el Coneval. Los poblanos no estamos para proyectos 
absurdos. Parece difícil porque la compra de la noria gigante se concretó en noviembre del año pasado. 
Lo primero que se debe aclarar es cuánto costará la noria gigante. En lo mínimo que saldrá el chiste 
son 200 millones de pesos, pero de acuerdo a la empresa alemana que construyó la rueda de la 
fortuna, podrían ser hasta 2 mil millones. Sólo para comparar, saldrían tan caro como el Centro Expositor y 
como algunos de los puentes inaugurados por la administración. 
¿Qué sigue? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/tiempos-del-nigromante/item/454-la-noria-gigante-
el-disparate-sexenal 

 
(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
La vida es una #RuedaDeLaFortuna 
Otra semana más de polémica. Ahora fue el turno de la famosa Rueda de la Fortuna que pretende adquirir el 
gobierno del estado, para los festejos del 5 de Mayo. Al igual que con el tema del teleférico (que abordamos en 
este mismo espacio la semana pasada), es necesario partir de ciertas preguntas para entender la polémica y 
normarnos un criterio objetivo. 
¿Tiene algo de malo instalar una Rueda de la Fortuna? No. 
¿Hay algo de malo en promover a Puebla como un atractivo turístico, a través de este tipo de “obras”? No. 
¿Sería provechoso tener una Rueda de la Fortuna en Puebla? Probablemente. 
Luego entonces, a simple vista pareciera que no existen elementos para oponerse a la instalación de la dichosa 
Rueda de la Fortuna. El problema viene cuando analizamos el costo, y lo comparamos con las grandes 
necesidades que tiene Puebla (antes que una Rueda de la Fortuna). 
Puebla cuenta con grandes rezagos en materia de desarrollo social. Somos uno de los municipios con mayor 
número de pobres en todo el país (según datos oficiales del Coneval). Puebla tiene más de 700 mil pobres, y el 
25% de la población no tiene cobertura de servicios básicos (agua potable, drenaje, alcantarillado, etc.) 
Mientras esto sucede, el discurso oficial sigue sosteniendo que “los recursos son insuficientes para atender 
como se debiera las demandas de la población…” Es decir, que si se contara con más recursos, se podría 
“atender mejor”. 
Ese es justamente el problema de obras como el teleférico y la Rueda de la Fortuna: que no son obras 
prioritarias para la Ciudad, es decir, antes que ellas, hay mil obras y servicios que necesita Puebla. El 
pensamiento común (y además atinado) es: en lugar de que el gobierno destine 200 millones de pesos en una 
Rueda de la Fortuna, lo debería aplicar en las Colonias y comunidades que en verdad lo necesitan. Nada más 
cierto lo anterior. 
No se puede pensar en lo superfluo, si antes no se tiene cubierto lo básico. Así de simple. Es como si en un 
hogar común y corriente, un padre de familia pensara en construir una piscina, antes de alimentar y vestir a su 
familia, ¿lo aceptarían los miembros de la casa? Lo dudo. 
En una entrevista que me realizó el día de ayer Ciro Gómez Leyva para el noticiero “Fórmula de la tarde”, 
el periodista mencionaba que ”es bueno que los gobiernos ofrezcan algo más que pavimentos y medicinas a la 
población, que también hay otros gastos importantes como (promocionar) la imagen de las Ciudades…” En 
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efecto, notodo en una Ciudad son obras y servicios, también se debe pensar en recreación, inversión y 
promoción. Sí, siempre y cuando no sea a costa de las necesidades de la gente, es decir, si el gobierno puede 
traer estos “beneficios” sin que nos cueste a los poblanos (a través de la inversión privada por ejemplo), 
adelante, bienvenidas, pero si se tiene que priorizar entre recreación y desarrollo, no hay lugar a dudas, 
es más importante el desarrollo social. 
No se trata de oponerse a las propuestas del gobernador, se trata de ponerse en el lugar de los ciudadanos. No 
se puede despedir gente del gobierno, bajo el argumento de generar ahorro en el gasto público, y hacer un 
despilfarro de esta naturaleza (200 millones de pesos), sería un acto de incongruencia flagrante. Sólo para 
poner un parámetro: el histórico de inversión en obra pública en Puebla Capital, es de $350 millones de pesos, 
es decir, lo más que ha invertido un gobierno municipal en obra pública a lo largo de un año, han sido $350 
mdp, ¿se imagina entonces todo lo que se podría hacer con esos $200 mdp que cuesta este “atractivo 
turísitco”? ¡Es casi un año de presupuesto en obra pública! 
Queda claro entonces que, ni es una obra prioritaria, ni es un gasto racional, luego entonces, si el gobernador 
decide comprarla, aún con el rechazo que ha generado, puede resultarle contraproducente a largo plazo, ya 
que, como es bien sabido, la vida (y la política no es la excepción) es una Rueda de la Fortuna, donde, un día 
se está arriba, y al otro día se está abajo. Veremos qué pasa… 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/poder-y-politica/item/557-la-vida-es-una-
#ruedadelafortuna 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez) 
 
Puebla en el camino de la transformación 
No cabe duda alguna que Puebla está en el camino correcto, en el camino de la Transformación que prometió 
Rafael Moreno Valle durante su campaña y que se está reflejando con creces en el ejercicio de gobierno. Veo al 
menos dos ejemplos irrefutables que confirman que el gobierno de coalición a nivel estatal va bien: 1) los 
resultados visibles en materia de infraestructura e indicadores diversos que se dieron a conocer en el informe 
de gobierno reciente y; 2) el corifeo de los que siempre están en contra de todo y de todos, esos que ya no 
hallan la forma de objetar lo que a todas luces está beneficiando a Puebla. Vamos por partes. 
En el primer apartado, están las acciones y obras de gobierno que todos los poblanos estamos constatando. La 
capital del estado, nuestra ciudad, ha sido especialmente favorecida con las obras del gobierno de Rafael 
Moreno Valle. Muchas mujeres y jóvenes de la capital se han beneficiado de programas de desarrollo social 
como Crédito a la Palabra, Computadoras a los mejores promedios y el programa 70 y Más. Un total de 50 mil 
555 nuevos empleos registrados ante el IMSS en el estado, de los cuales muchos de ellos son nuevos 
empleados en la ciudad de Puebla, generando con ello desarrollo económico sin soslayar, por supuesto, lo que 
implica la gran noticia de sexenio que es la llegada a la entidad de la planta armadora Audi, que reforzará 
sobremanera el tema del empleo en los próximos años. 
El día 15 se puso en marcha el sistema de transporte colectivo RUTA, la primera línea de metrobús en la ciudad 
capital. En total se beneficiará directamente a 400 mil poblanos con este sistema moderno, eficiente y sobre 
todo digno. Este gobierno es el primero en décadas que toma acciones concretas para modernizar el 
transporte, uno de los grandes lastres de Puebla desde hace mucho tiempo. En materia de turismo, Puebla 
capital ha incrementado 31 por ciento las visitas a la ciudad con respecto al año 2010. Puebla ha dejado de ser 
ciudad de paso rumbo a otros destinos y los turistas hoy se quedan más tiempo en nuestra ciudad, generando 
por supuesto derrama económica. El corredor turístico Los Fuertes-catedral, en el que se invierten 220 millones 
de pesos, más el rescate del Fuerte de Guadalupe en estricta coordinación con el INAH, es una muestra de que 
los lugares históricos de nuestra ciudad debían ser revalorados y dignificados. En el primer caso, por cierto, 
también hay inversión del Ayuntamiento de Puebla, y estos esfuerzos conjuntos propiciaron que la entidad sea 
sede pronto del Tianguis Turístico 2013. 
La obra pública es la cereza del pastel del éxito del gobierno morenovallista. Junto con el Ayuntamiento 
capitalino, se han invertido y modernizado bulevares como el 5 de Mayo, Hermanos Serdán, Esteban de 
Antuñano y la calzada Ignacio Zaragoza. Además, el gobierno estatal construyó el distribuidor vial 
Cuauhtémoc-Zaragoza, el paso inferior 5 de Mayo, el viaducto Ignacio Zaragoza y el distribuidor vial Puebla-
Santa Ana Chiautempan. Sin duda, Puebla merecía modernidad y mejor articulación vial para una ciudad que 
es la más grande del país, después del DF, y la tercera zona metropolitana más grande de la república. 
En el segundo apartado, el que tiene que ver con el corifeo de los opositores eternos, me parece que la voz 
despiadada de algunos de ellos sólo confirma que el gobierno estatal va por buen camino. No hablo de la crítica 
veraz y objetiva de la prensa o actores políticos y sociales, pues esa es siempre bienvenida para cualquier 
ámbito de gobierno. Me refiero a aquellos que han vuelto un deporte personal la crítica infundada y agria del 
gobierno en Puebla. Parece que se ha convertido en su modus vivendi, con la salvedad de que el círculo no se 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 18 de Enero de 2013 
 
 

 29 

acabó de cerrar pues la actitud que han asumido esperaban les redituara mediante otros efectos. Opositores 
como los pseudo investigadores que siempre se oponen a los proyectos como el de Los Fuertes o el teleférico, 
esperaban que sus manifestaciones se tradujeran en beneficios como en el pasado; sin embargo ello no ha 
sucedido y, por supuesto, Puebla avanza en el camino de la modernidad preservando la tradición y riqueza 
histórica que nos caracteriza.  
Así como lo hicimos en la sesión ordinaria de Cabildo del pasado 16 de enero, desde aquí un reconocimiento al 
trabajo del gobierno del estado y al gobernador Rafael Moreno Valle, así como a su equipo de trabajo. 
*Regidor del PAN en el Ayuntamiento de Puebla 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/opinion/item/571-puebla-en-el-camino-de-la-
transformaci%C3%B3n 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Por lo visto, la guerra va en serio 
Primero fueron los diputados locales y el Comité Directivo Estatal, después los regidores del municipio de 
Puebla y las dirigencias estatal y municipal del PRI los que se lanzaron contra la política del gobierno estatal. 
Se ve que la guerra va en serio y que ante la cercanía del proceso electoral local, el PRI pretende dar la imagen 
de partido opositor serio para ganar las posiciones perdidas en la capital y en otros municipios del estado. 
Los términos en que dirigentes, diputados y regidores hacen crítica del actual gobierno son duros pero no 
ofensivos. Los priistas saben del manejo de estas cuestiones. 
Tienen aliados entre los mismos partidos que conformaron la alianza Compromiso por Puebla, panistas incluso; 
entre algunos sectores empresariales, periodistas, comerciantes, dirigentes campesinos despojados de sus 
privilegios, políticos que son prominentes poblanos que se sienten relegados, en fin. Pero lo cierto es que el 
gobierno estatal, concretamente el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, debe hacer cambios tanto de 
algunos funcionarios como de rumbo. 
Al actual gobierno le faltan cuatro largos años para que finalice su periodo y en ese tiempo puede recomponer 
las cosas. Es solo cuestión de formas. 
Ya comentamos antes que cada gobernador tiene su estilo, su forma de afrontar los problemas. El estilo de 
Moreno Valle fue sentido por muchos como agresivo, tal vez por la forma acelerada con la que inició su 
programa de obras y los problemas que esto ocasionó entre la ciudadanía, pues alteró su ritmo habitual de 
vida. 
No ha habido tiempo, dada la prisa con la que se está trabajando, para explicar lo que el gobierno pretende con 
el metrobús cuyo objetivo es acortar tiempos entre distancias y modernizar el sistema de transporte urbano. 
Se construyó ya la primera línea y tardará un tiempo en funcionar adecuadamente, pues poner en servicio un 
sistema como el que recorre de Tlaxcalancingo a Chachapa, 18 kilómetros, no es cosa fácil. Deberá pasar 
tiempo para que se afinen los detalles, se corrijan los errores y la gente se acostumbre a un sistema y un 
recorrido diferente al que usó siempre. 
Comentamos hace unos días que el gobernador le apuesta al turismo para impulsar en el mediano plazo la 
economía, el empleo, etcétera, tanto de la capital como de ciudades de provincia convertidas en pueblos 
mágicos, y la famosa rueda de la fortuna de la que tanto se ha hablado en estos días, forma parte de ese 
proyecto. 
Se piensa, y tal vez con razón, que para que Puebla sea un destino turístico de éxito debe tener atractivos 
adicionales, además de sus edificios coloniales, su historia y su cocina, como sin duda lo ha sido desde hace 
años, además, el parque ecológico Africam Safari, del inolvidable capitán Camacho. 
Pero eso el ciudadano común no lo va a entender si no se le explica, si no se le dice claramente de lo que se 
trata. 
Hasta los pueblos más avanzados de la Tierra requieren que sus autoridades les digan lo que quieren hacer, 
como y para qué. Para eso sirven los medios de difusión, por algo a los medios se les conoce mundialmente 
como “el cuarto poder”. 
Muchos consideran que varias de las obras que se realizan no son de utilidad, porque no conocen las razones 
que se tienen para hacerlas. 
Tal vez el momento no sea oportuno para este tipo de trabajos, dada la difícil situación económica por la que 
pasa el país y el mundo, pero si hay comunicación adecuada habrá también comprensión. 
El gobierno puede dar la vuelta: mayor comunicación con la gente, apoyo al campo no sólo para producir 
nuestros propios alimentos, sino para crear empleos y arraigar a la gente en sus comunidades, evitando la 
dolorosa migración hacia los Estados Unidos en busca de trabajo; impulsar las artesanías, entre ellas la dulcería 
poblana, y tratar de resolver los problemas básicos de comunicación, educación y salud.  
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En momentos como los que vivimos, los ciudadanos esperan seguridad y trabajo remunerado, educación para 
sus hijos y adecuada atención a su salud. Lo demás, se les dará por añadidura…. 
Factor Ciudadano expresó sus simpatías 
Ayer hablamos con Julio Leopoldo de Lara, dirigente nacional de la agrupación política Factor 
Ciudadano y nos explicó que lo que su organización pretende es dar su opinión sobre a quién 
considera el mejor aspirante a la presidencia municipal de Puebla. 
Para la agrupación mencionada, el mejor aspirante es el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, a quien en 
caso de ser lanzado como candidato por el Partido Revolucionario Institucional, Factor Ciudadano apoyaría. 
Como agrupación política nacional, con registro de gobernación, tiene derecho a expresar esta opinión, señaló, 
sin que ello quiera decir que esté haciendo un “destape”. 
El Partido Revolucionario Institucional es el que deberá decidir al respecto y creo, dijo Julio Leopoldo, que le 
ayudará a escoger un buen candidato, el que ciudadanos de diversas corrientes y de diversos estratos sociales, 
expresen su simpatía por alguno de los que buscan ser sus abanderados. 
Mencionó que el diputado federal priista Enrique Doger Guerrero, acababa de emitir una opinión a favor de 
Agüera. 
Notas breves: fue puesto en marcha el sistema de justicia penal acusatorio, en la región judicial de 
oriente, que comprende los distritos judiciales de Ciudad Serdán, Libres, Tetela de Ocampo, Tlatlauquiltepec, 
Zacapoaxtla y Teziutlán. Con esto, Puebla se pone a la vanguardia en el país, al dar cumplimiento a la reforma 
constitucional del 2008, para hacer más ágil y efectiva la procuración de justicia en nuestro país… Eric 
Cotoñeto ya fue reconocido por la Comisión Nacional de Garantías del PRD como dirigente estatal en 
Puebla de ese partido. Sus adversarios locales, encabezados por Jorge Méndez Spínola, sin embargo, no 
aceptan esa decisión y afirman que recurrirán a la última instancia que es el Tribunal Federal Electoral… A 
propósito del PRD, sus dirigentes nacionales ya están fuera de la realidad, como lo ha estado el PAN y 
la casi totalidad de los partidos políticos. Dicen que esperan afiliar durante la campaña que acaban de iniciar 
para eso, a 3 millones de mexicanos. Soñar no cuesta nada. El PAN que estuvo en el Poder Federal 12 años, 
creía tener a un millón 800 mil afiliados y resultó que sólo tenía o tiene realmente el 20 por ciento de esa 
cantidad. Bueno, pues el PRD dice también tener un padrón con un millón 800 mil miembros y que va a 
duplicar esa cantidad cuando la realidad es que muchos de sus miembros, incluso algunos prominentes, están 
esperando que Morena se convierta en partido, para pasarse a él. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/pulso-politico/item/554-por-lo-visto-la-guerra-va-
en-serio 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Mes de Hidalgo en CERESO  
*Ruta maquillada 
Evita informar corrupción. Uno de los ocultamiento más graves que hizo el gobernador Rafael Moreno valle 
Rosas, durante su II informe de labores y que es del conocimiento público es lo referente a la explotación 
indiscriminada del Cereso de San Miguel, de parte del director Juan Roberto Montes, traído del estado de 
Tamaulipas, para enriquecerse de manera cínica, sin que nadie haga nada para impedirlo. El corrupto y 
deshonesto funcionario cuenta con la protección divina y autorización plena para actuar.   
La partida como secretario de seguridad pública del “jefe” -así lo llaman- Ardelio Vargas Fosado, dejo 
descobijada la cueva de Ali Baba, por lo que el director del Cereso, Juan Roberto Montes, desde ayer decidió 
cobrar cuotas extras para recaudar los últimos recursos ante su también inminente salida. La libertad de Miguel 
Márquez Ríos, ex dirigente del SME en Puebla, debilitó la mafia que impone condiciones al interior de la cárcel. 
Juan Roberto, decidió reforzar el “poder” al interior del Cereso de San Miguel con la incorporación de Raúl 
Peñaflor, delincuente responsable del asalto a la camioneta de valores en la ex secretaría de Finanzas. Al 
sumarse a Edmundo Tiro Moranchel, defraudador de miles de poblanos, controlan el cobro de cuotas y 
refrendos a los encargados de negocios en el interior del penal. 
Al final del 2012, cobraron por adelantado las el refrendo del año recién iniciado de los 450 negocios instalados 
dentro del Cereso de San Miguel, para entregar cuentas al director Juan Roberto. Confiados en que la situación 
continuaría como siempre –descontaron la renuncia del “jefe” Ardelio- se disponían a seguir sangrando a los 
reclusos. 
De los 450 negocios con costo de 30 a 40 mil pesos, 40 aproximadamente son los importantes por los que 
cobran 100 mil, como son la distribución de los productos de Coca Cola, fábrica de agua embotellada, desde 
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luego sin olvidar la autorización para el préstamo de dinero mediante el pago de los réditos correspondientes –
situación que tiene endeudados a la mayor parte de la población del penal- entre otros. 
Como el futuro de Juan Roberto Montes es incierto puso a trabajar a sus compinches para exigir el pago de otro 
refrendo similar al cobrado en el mes de diciembre pasado. Para presionar a los internos y obligarlos a “entrarle 
de nueva cuenta”, amenazó con mandarlos al penal de alta seguridad de Tepexi de Rodríguez. 
Los inconformes protestaron y mencionaron que no tenía argumentos para trasladarlos, pero de inmediato el 
director del reclusorio, mandó a someterlos a exámenes sicológicos, sociales y de criminalística por lo que sin 
opción deberán pagar para seguir con los negocios de explotación en el interior del penal. 
El riesgo de que en los próximos días pidan la renuncia al director del penal, obligó a Juan Roberto y su mafia a 
obtener más recursos por si debe regresar a Tamaulipas, porque su estancia en Puebla, sería más que 
peligrosa la explotación y maltrato a los internos, le ha redituado enemigos de cuidado. 
Por lo pronto la protección de Ardelio Vargas Fosado, dejo de cobijarlo y nada parece postergar su permanencia 
en la mina de oro que le pusieron y que ha sabido sacarle el mayor de los provechos. 
Y todo sin pedir un solo peso prestado. 
Reporte del Informante 
Muestra la cara bonita. Como una costumbre añeja que tienen los poblanos ante las visitas a los domicilios 
particulares en los que se muestra sólo lo mejor y se oculta la otra cara, el gobernador de Puebla, enseñó a 
Alfredo del Mazo e invitados especiales el mejor ángulo del transporte Ruta. Sin duda el tramo dentro de la 
ciudad sobre todo el comprendido entre el paso a desnivel Juárez-Serdán, luce de primer nivel. 
El novedoso transporte puede clasificarse como de primera y segunda clase. La mostrada a Del Mazo, fue la 
lujosa, pero por qué no lo llevó por ejemplo a los cruceros de la colonia Manuel Rivera Anaya y de la Pepsi, por 
ejemplo donde transita el tren de carga y carece del menor señalamiento de peligro, ni semáforo alguno, así 
como pésimos acabados, ni guarniciones. 
Basta un descuido de algún conductor para que se suscite un accidente de consecuencias trágicas, sobre todo 
en los vehículos articulados que transportan hasta a 140 persona. Ojalá nunca suceda.    
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-18/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Oídos sordos en proyectos de Moreno Valle  
*Siente espaldarazo del líder nacional del PAN 
Una rueda de la fortuna, es otro de los juguetes que les pidió a los Reyes Magos él gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
Pero como no se la trajeron por su mal comportamiento, ahora se la va a cargar a los poblanos. 
Solo que su nuevo capricho, costará entre 180 y 200 millones de pesos. 
De donde van a salir, pues de los bolsillos de los ciudadanos. 
Para eso son los impuestos. 
Quiere ver desde Casa Puebla, su rueda de fortuna instalada en el Paseo Bravo. 
Se oponga quien se oponga, se saldrá con las suyas. 
Así ha sido con el cambio o destrucción de la zona histórica de los Fuertes, el metrobús que trae como cola el 
aumento a las tarifas del resto del transporte público y el teleférico. 
Van y vienen las críticas. 
Moreno Valle Rosas, se las pasa por el arco del triunfo. 
No hay quien lo pare. 
A toda costa, quiere hacer de Puebla un lugar atractivo a su modo. 
Pero no al estado, sino únicamente a la ciudad. 
Es lo que los panistas en el pasado criticaban mucho a los gobiernos estatales, cuando realizaban obras en la 
capital del estado. 
Ahora las avalan. 
Así son las cosas. 
Empero, la pregunta es ¿y el campo? 
No hace caso, hasta lo que vino a decir o mejor dicho a reconocer en Puebla, el líder nacional del su partido el 
PAN: 
Los gobiernos panistas no pudieron vencer la pobreza y la desigualdad. 
¿Es que acaso no entiende este gobernador? 
Hay que ir a cualquier comunidad rural, para ver con tristeza como viven los campesinos. 
La forma en que se dan los nacimientos. 
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Después como visten y calzan si acaso, niños y niñas. 
Lo que comen. 
A duras penas lo que siembran maíz y frijol. 
Hombres y mujeres, sufren por sus hijos verlos en esas condiciones. 
Esos 180 y 200 millones de pesos, usted cree, amable lector, que no les caería bien a los campesinos. 
Lo que ellos necesitan son herramientas para trabajar. 
Solo que va Moreno Valle Rosas, les entrega mototractores que al poco tiempo ya no sirven. 
Fertilizantes que consiguen los campesinos hasta que realizan manifestaciones y en donde hay quienes hasta 
pierden la vida. 
Es cuando llegan los costales de fertilizantes. 
Mientras tanto, el rey viendo su rueda de la fortuna. 
Regalo de los poblanos no de los Reyes Magos. 
NI EL MISMO SE AGUANTA 
Ahora con la reunión plenaria en Puebla, con la presencia de 28 de los 38 senadores del Partido Acción nacional 
y la presencia del líder nacional del mismo, Gustavo Madero Muñoz, Rafael Moreno Valle Rosas ya no cabe en 
su ego. Siente que fue un espaldarazo a su gobierno. 
Pero más que eso, a su modo de gobernar. 
Es decir, que el PAN apoya gobiernos autoritarios. 
Entonces para que el discurso de Madero de que los gobiernos deben de trabajar por combatir la pobreza y la 
desigualdad. 
Con lo que pasa en el Estado de Puebla, o bien es un asunto que elude el líder nacional de este partido o no 
está bien informado. 
En lo que deja llevarse Moreno Valle Rosas, es que senadores y su líder nacional, cenaron y comieron con él. 
Las alabanzas no fueron menos. 
En esto, centra todo su ego. 
Luego entonces, porque diseñar los senadores panistas una agenda legislativa por una mayor participación 
social en México. 
En total, que ya le hicieron creer que puede llegar a Los Pinos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-18/mirador 

 

 
 
(El Mapache) 
 
La Rueda del Infortunio 
Tan calladito que se mantuvo el shopping prenavideño que se aventó el góber en Alemania en noviembre del 
año pasado, para que viniera el periódico Reforma a revelar qué fue lo que se trajo don Rafael para la villa 
navideña del 2013 en el Paseo Bavo, la casa de todos los poblanos de a tostón. 
Sin pedir un solo peso prestado, el gobierno poblano encargó a una empresa alemana la construcción de una 
Rueda de la Fortuna tamaño XXXL para engalanar las explanadas del Paseo, tan socorrido por los poblanos que 
gustan del faje en el kiosko y perseguir palomas mientras esperan al Galgos del Sur. 
Dos cifras y 6 ceros, en euros, fue la friolera que al mandatario le costó adquirir esta fastuosa noria que no le 
pide nada a otras que adornan sendas plazas europeas, con la diferencia de que allá permiten admirar paisajes 
renacentistas y acá, a lo mucho, azoteas con cochinas de gas y jubones colgados del tendedero. 
La nueva ideota del Señor del Cerro, como otras que ha tenido, ha generado polèmica precisamente por el 
descomunal costo que representa, sobre todo porque será nada más pa’ presumir a la capital durante el 
tianguis turìstico que durarà menos de un mes y porque está destinada a convertirse en paquidermo albino. 
Acá vale madres si ya se cuenta con los permisos necesarios (eso no ha sido impedimento, ya se vio), si costó 
un chorro de lana (mientras haya burócratas que despedir para echar manos de sus sueldos y 
compensaciones), o si le parte la madre a la denominaciòn de patrimonio cultural (esa que solo defiende un 
grupo de vividores quesque letrados en esas artes). 
¡Qué más da!, si el ornamento mecánico servirá para que sean más los extranjeros que vengan a la plaza de la 
11 sur a disfrutar de sus chalupas y tomarle fotos a losjuandieguitos y morenitas-del-tepeyac en las fiesta de la 
villita del 12 de diciembre o para que la famosa güera y sus hermanas se trepen en la góndola VIP y dejen su 
rúbrica en los sillones de piel. 
Pero sobre todo, servirá para apuntalar el sueño faraònico de aquel que instó a los poblanos a abrir los ojos y 
que le sirvieran de trampolín para poder llegar a ser el mandamás de todo el país, y después la ONU, la OEA, el 
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Papado o lo que sea que se le antoje. 
Así que espérese, tal vez la próxima sorpresa sea que inviten a todos los poblanos a donar llaves de todos los 
tamaños para construirle una estatua: “El Coloso de Rafa’s” y ponerla en lugar de la del Benemérito en el 
parque Juárez, que por obvias razones, tendría que cambiar de nombre también. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9651:la-rueda-del-
infortunio&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Le llegó la Señal a Pepe Chedraui 
En mi columna del miércoles escribí las siguientes líneas: "Una señal indudable para Pepe Chedraui será que los 
nombramientos de los delegados federales más importantes salgan de la lista que entregó recientemente en Los 
Pinos. 
"En palabras del clásico (Germán Sierra Sánchez), ésa sí sería una "pinche señal" de que las cosas están 
marchando por la ruta adecuada. 
"En caso de que los delegados que el gobierno federal designará en Puebla no sean adictos a él, las cosas, hay 
que decirlo, no serán nada fáciles para que su candidatura crezca, se consolide y se confirme. 
"Los delegados son básicos. 
"Y es que ellos son los operadores que hacen ganar o perder una elección. 
"(...) La señal está en la cancha de Los Pinos. 
"Los días que vienen serán reveladores. 
 "Pepe es bien visto en el ámbito del nuevo gobierno. 
 "Todos los días, invariablemente, entra en contacto con Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong e Ivonne 
Ortega. 
"Pero no es suficiente. 
 "Y él lo sabe. 
 "Hacen falta señales más claras que traigan en la valija recursos económicos y operadores fieles." 
Hasta aquí la muy necesaria cita. 
Al cierre de esta columna me entero que todo indica que la señal ya le llegó al joven empresario. 
Sólo un dato le puedo adelantar: serán puros generales los que llegarán a las principales delegaciones federales 
de Puebla. 
Ningún improvisado. 
No descarte el lector a un ex gobernador. 
Es la guerra. 
Que no quepa la menor duda.. 
La Noche de los Muertos Vivientes. Luego de dos años de ser sodomizado día y noche, el PRI en Puebla 
descubrió que es oposición y que, en consecuencia, tenía el deber de comportarse diferente: lejos de la actitud 
sumisa y servil con la que se ha venido moviendo. 
Esta historia de terror la pudieron haber dirigido Tarantino o Robert Rodríguez. 
¿Y qué decir del reparto? 
En el papel del PRI: la gordita negra que protagoniza la película "Precious": ésa que una y otra vez era abusada 
por su padre. 
En el papel del Verdugo: Cristoph Waltz: el inolvidable nazi de "Bastardos sin Gloria". 
Imagine el lector: un día, tras dos años de abusos cotidianos, la negrita recapacita y entiende que su papel debe 
dejar de ser pasivo para convertirse en crítico. 
La respuesta del Verdugo no podía ser otra. 
Y es que se burla hasta el cansancio de la gorda y termina por sodomizarla de nuevo. 
El público rié a carcajadas en varios momentos: sobre todo cuando la negrita se transforma en crítica de su 
verdugo. 
Algo similar está ocurriendo en Puebla. 
El PRI gordito hace el recuento de los últimos dos años y cae en la cuenta que su vida en ese lapso ha pasado 
de la felación a la sodomía. 
Indignado, redescubre su vena crítica y decide levantarse contra su verdugo. 
Entonces convoca a una rueda de prensa en la que hace todo tipo de argumentaciones. 
El público estalla en carcajadas. 
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Baja el telón y aparece la leyenda: "Esta historia continuará". 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4882 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Los aspirantes y sus últimos movimientos 
1.- Los yunquistas mantienen una hipótesis: que el candidato del PAN a la presidencia municipal terminará 
siendo Fernando Manzanilla, a quien juran en legítimo divorció del gobernador como única salida para 
emprender, ahora si, una especie de autonomía política. Según la teoría de los azules, en el momento de iniciar 
las negociaciones para seleccionar a los candidatos entre el Yunque y su franquicia (o sea, el PAN) con Rafael 
Moreno Valle y sus intereses individuales, los descartes se desarrollarán de una manera casi natural: el gober 
presentará a su gallo, Tony Gali, quien será desechado en automático por la Organización; y ésta a su vez 
presentará a ‘Franco’ quien será descartado por el gober. El siguiente en la lista de Moreno Valle es Jorge 
Aguilar Chedraui, y en la del Yunque es Pablo Rodríguez Regordosa... en esta disputa de descarte de nombres, 
quedará uno al final: Fernando Manzanilla, quien extrañamente tuvo un cobijo en lo inmediato por los panistas 
de hueso colorado. ¿Será?  
Esta hipótesis no toma en cuenta un punto crucial en el desempeño de un gobernador: cuando un candidato se 
le mete a la cabeza, es imposible hacerlo cambiar de opinión: ahí está el caso de Melquíades Morales cuando 
eligió a Mario Marín, y del propio Marín cuando eligió a Javier López Zavala: nada ni nadie los hizo cambiar su 
elección. 
2.- Pepe Chedraui no anda desaparecido. Se le puede localizar fácilmente desde el pasado jueves muy 
paseador por el CEN del PRI, en pleno cabildeo con el equipo de su amigo, Enrique Peña Nieto. Para el 
aspirante a la alcaldía de Puebla, resultaría una perdedera de tiempo tocar puertas en el Comité Estatal y 
municipal. Él comenta que la decisión la tomará un solo hombre, y es a él a quien hay que convencer de que el 
Pri poblano necesita como perfil un ‘candidato ciudadano’ para poder recuperar la capital. Requisito que no 
llena ni Agüera, ni Doger ni Giorgana. Con encuestas publicadas (y aún no publicadas) Chedraui anda 
convenciendo al circulo rojo de Peña que él es el bueno. 
3.- Y quien anda muy movido, pero en la capital poblana, es Enrique Doger. En una reunión con su equipo de 
trabajo, comentó que existen muchas posibilidades de que regrese a sentarse en la primera silla del Cabildo 
poblano por tres principales razones: la primera es que esta elección no estará en juego la figura del 
gobernador Rafael Moreno Valle, cuyo nivel de aceptación es bastante aceptable según las encuestas, sino que 
estará en juicio el gobierno del alcalde Eduardo Rivera, quien según Doger, sale casi reprobado por los 
ciudadanos. La segunda es que a diferencia de sus competidores, él si tiene la experiencia de operar campañas 
electorales exitosas y especialmente complicadas en contra del PAN, incluyendo la última federal en la que fue 
la excepción al arrasar los azules en la capital. Y la tercera, Doger considera que los panistas impedirán a toda 
costa que Tony Galy se convierta en su candidato, y por ende, quitarían de manera gratuita de su camino al 
contrincante más peligroso, pues tanto Manzanilla como Franco o Pablo Rodríguez Regordosa le hacen los 
mandados. “Es más, me gustaría que fuera otra vez Pablo para que me diera el gusto de volverle a ganar”, 
comentó Doger entre risas. 
4.- Es un hecho: el rector Enrique Agüera aceptó volverse inscribir en la lista de aspirantes del PRI a la alcaldía 
poblana. Al parecer, lo pensó mejor: no hay nada mejor que hacer después del próximo octubre, cuando 
termine su periodo al frente de la BUAP. Aunque permanece la versión latente de que el gobernador podría 
ofrecerle formar parte de su gabinete (tal vez al frente de la SEP), este paso lo divorciaría de por vida de Peña 
Nieto y del PRI. Y esto podría ser poco conveniente para quien desde siempre ha mostrado una abierta 
simpatía por ése partido. Así que, al parecer, la mejor salida para la subsistencia en el poder y la política es la 
candidatura a la presidencia municipal de Puebla, una cartera que desde siempre ha sido atractiva para Agüera. 
De alguna manera él sabe que si no es hoy, será nunca.  
5. Y volviendo hablar de Fernando Manzanilla, del lado del equipo de gobernador permanece la versión de que 
su destino final para estas elecciones no será la presidencia municipal de Puebla, sino seguir trabajando en los 
intereses de su cuñado, pero ahora como líder del Congreso Local, con la finalidad de cabildear todas las 
propuestas del gobernador entre la nueva legislatura. ¿Será? 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 18 de Enero de 2013 
 
 

 35 

 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La disputa por las plurinominales 
¿Si en las elecciones de hace tres años la coalición Compromiso por Puebla tuvo derecho a siete de 15 
diputaciones plurinominales tras ganar la gubernatura y 13 de los 26 distritos locales, cuántas curules de 
este tipo podrá obtener en los comicios locales del 7 de julio? 
Las mismas siete diputaciones, en el mejor de los casos, considerando una elección competida entre el 
PRI y la coalición que se constituya en torno al PAN, el PRD, el Panal y, seguramente, el partido estatal 
Compromiso por Puebla. 
Si así fuera, los partidos coaligados alrededor del PAN podrían —como ocurrió en 2010— asegurar entre 
una y dos diputaciones de representación proporcional cada uno, más las que puedan conseguir por el 
sistema de mayoría relativa. 
Pero si la coalición morenovallista ganara más de 13 distritos, entonces habría menos plurinominales 
a repartir entre los partidos aliancistas. 
De hecho, lo más factible es que cada uno tuviera derecho a una diputación de representación 
proporcional, la cual no querrían ceder —bajo ninguna circunstancia— a funcionarios 
morenovallistas que inicialmente buscaron la nominación a la presidencia municipal de Puebla. 
En las elecciones locales de 2010, los diputados plurinominales emanados de la coalición Compromiso 
por Puebla fueron Enrique Nacer Hernández, quien entró como el gran perdedor; los panistas Juan Carlos 
Espina von Roehrich, Ana María Jiménez Ortiz y Rafael von Raesfeld Porras; el perredista Eric Cotoñeto 
Carmona; el aliancista Guillermo Aréchiga Santamaría; y el convergente José Juan Espinosa Torres. 
Para los comicios locales del primer domingo de julio están perfilados como candidatos a diputados 
plurinominales el ex presidente estatal panista Juan Carlos Mondragón Quintana, la perredista Socorro 
Quezada Tiempo, el dirigente estatal del Panal Gerardo Islas Maldonado, y el presidente del partido estatal 
Compromiso por Puebla, José Germán Jiménez García. 
¿Y los candidatos del gobernador Moreno Valle (Fernando Manzanilla Prieto, Jorge Aguilar Chedraui, Eukid 
Castañón Herrera y Patricia Leal Islas) por qué partido entrarán? ¿Qué lugar se les asignará? ¿A poco los 
mandarán hasta la quinta, sexta o séptima posición de la lista, con el riesgo de no entrar a la LIX 
Legislatura local? 
El tema puede complicarse aún más, pues a diferencia de anteriores procesos —cuando cada partido 
registraba a sus propios candidatos a diputados de representación proporcional—, con la reforma al Código 
Electoral la coalición está obligada a inscribir una sola relación por todos los partidos que firmen la 
alianza. 
Así las cosas, la duda mata: ¿en qué lugar de esa lista entrarán los secretarios morenovallistas que 
dejen el gabinete para ir como candidatos a diputados al Congreso del estado? 
¿A poco PAN, PRD y Panal cederán sus lugares para que éstos vayan a la segura? ¿O acaso los 
mencionados no irán como candidatos de representación proporcional sino de mayoría relativa? 
*** 
Simón dice: 
“La incertidumbre es una margarita cuyos pétalos no se terminan jamás de deshojar.” 
Mario Vargas Llosa (1936-?) Escritor peruano y Premio Nobel de Literatura en 2010. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Puebla protagonista de la vida nacional/César M. León Ochoa) 
En los días recientes y en las semanas por venir, Puebla ha sido el centro de atención de las miradas de actores 
y medios nacionales, tanto por las acciones realizadas en dos años de gobierno del Dr. Rafael Moreno Valle –
que congregó, con motivo de su segundo informe, a más de 20 gobernadores, senadores de la República y a 
otros actores importantes de la vida nacional- como otros eventos por suceder, como el Segundo Congreso 
Nacional de Protección Civil, el Tianguis Turístico 2013 (en dos meses), el Campeonato Mundial de Taekwondo 
(en julio), entre otros. 
Además, esta misma semana, Puebla fue sede de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PAN en el 
Senado, donde analizaron y definieron los temas de la agenda legislativa a impulsar este año. 
Por cierto, el alcalde Eduardo Rivera aprovechó esta reunión para abordar los temas de la reelección de 
alcaldes, el incremento de las partidas presupuestales para los municipios y la ampliación de facultades fiscales 
para los ayuntamientos, nada menos que en presencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y los 
senadores panistas, temas en los que coincidió el Coordinador del Grupo Parlamentario, Ernesto Cordero 
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Arroyo. 
El relanzamiento de estos temas es clave ya que se aspira a la consolidación institucional de los gobiernos 
municipales, para potencializar el orden de gobierno que atiende de manera más cercana a los ciudadanos. 
Pero esto no fue dicho sólo para el beneficio de Puebla capital, sino para todos los municipios del país, ya que 
Eduardo Rivera se manifestó también como presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de Acción 
Nacional. 
De acuerdo a lo anunciado por Ernesto Cordero en rueda de prensa, al concluir la Plenaria, la reelección de 
alcaldes será uno de los temas de la agenda de los senadores panistas, por lo que la intervención del alcalde 
Rivera en la reunión con los senadores fue más que oportuna. 
Hay que recordar que el tema municipalista es una de las banderas de Acción Nacional. Otra bandera panista, 
que está olvidada o al menos marginada de la agenda del Pacto por México, es la participación ciudadana. No 
obstante, algunos senadores como Luisa María Calderón ya traen el tema de elevar a rango constitucional la 
participación ciudadana, esto a manera de iniciativa y por lo que pude platicar con ella este miércoles, en las 
próximas semanas iniciará una serie de foros nacionales para construir y enriquecer la propuesta. 
Para abonar a este tema, el próximo lunes 28 de enero a las 10:00 hrs. en el Tec de Monterrey Campus 
Puebla, se llevará a cabo un foro denominado “La Participación Ciudadana en el marco del Pacto por México”, 
en el que participará como ponente principal la Dra. María Elena Morera, ex Presidenta de la Organización 
Nacional México Unido contra la Delincuencia A.C. y hoy Presidenta de la Asociación Civil Causa en Común. 
Además, se contará con la presencia de legisladores federales de las principales fuerzas políticas para que, a 
manera de panel, escuchen las inquietudes de las organizaciones de la sociedad civil y manifiesten su punto de 
vista respecto a integrar o no este tema –el de la participación ciudadana- ya sea en el Pacto por México o en 
su caso, a generar mecanismos de participación que enriquezcan el Pacto o a incidir en el diseño de políticas 
públicas diversas, para atender las incontables problemáticas que se viven en el país y que las OSC’s conocen 
bien. 
Es con todo ello que se busca seguir aportando al país desde el ámbito de lo local, para diseñar mejores 
gobiernos, mejores prácticas y formar mejores ciudadanos, generando no sólo reflexión sino también 
propuestas concretas que impacten en el entorno nacional.. 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/puebla-protagonista-en-
la-vida-nacional 

 
(Replica y Contrarreplica/ Raúl Torres Salmerón) 
 
Morenovallelandia 
El hecho de haber vivido muchos años en los Estados Unidos, además de haber estudiado allá,  
parece haber marcado para siempre al actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Todo lo que ha hecho y hará como mandatario lleva el sello norteamericano. 
Allá estudió y con sus íntimos habla en inglés por aquello de que las paredes oyen. Pero no sabe que las 
paredes también entienden el inglés. 
Todo lo que aprendió de finanzas y política lo aplica en Puebla. Baste ver la remodelación –a un costo de 
muchos millones de pesos—que hizo de la Casa Puebla, donde las salas de computación que aparecen en las 
series de televisión norteamericanas se quedan chicas a un lado de los sistemas instalados en la otrora casa del 
pueblo. Tal parece que ya revivió aquella anécdota de Fausto M. Ortega de la casa, conocida por el pueblo 
como “los claveles”. 
La zona de Los Fuertes fue remodelada al estilo Disney. El teleférico tendrá una terminal en esa zona y otra en 
el Centro Histórico, está en construcción, aunque se espera el retorno de vacaciones de la titular del Juzgado 
Cuarto de Distrito para el asunto de la suspensión definitiva de la obra en la Casa del Torno. El teleférico es 
típico de los parques de Walt Disney, denominados Disneylandia. 
Ahora el diario Reforma nos sorprende con una gigantesca rueda de la fortuna que seguramente será instalada 
en el Paseo Bravo. Otro obra emblemática de los parqués de Disney. 
A la empresa se le requirió que la rueda esté lista para el festejo del 5 de Mayo. Una empresa de Munich, 
Alemania, construyó para México la rueda de la fortuna transportable más grande del mundo. 
“Para finales de marzo ya podría estar armada en México”, confirmó Jeroen Nijpels, portavoz de la empresa 
constructora de la rueda, Maurer German Wheels GmbH. 
Su costo sería “una cifra de dos números seguida de seis ceros”, en euros. Más detalles no se dieron, dice el 
diario Reforma. De entre las transportables del mundo, ésta es la más grande con 80 metros, y le quita el 
récord a otra de 60 metros, construida en Alemania en 1980. 
Para estas ruedas no es necesario construir cimientos, a diferencia de las fijas, como la Singapore Flyer, la más 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 18 de Enero de 2013 
 
 

 37 

grande del mundo, la Estrella de Nanchang (China) o el London Eye de la capital británica, que por sus alturas, 
165 metros, 160 y 120 respectivamente, requieren de una estructura más sólida. 
Se prevé que la rueda de la fortuna gigante se instale en marzo. Tiene 54 góndolas que pueden contener a casi 
430 personas, cada góndola tiene capacidad para 8 personas, tiene cuatro góndolas VIP con asientos de piel, 
pisos de cristal y capacidad para seis personas. 
¿Y la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) que dirá sobre poner la rueda de la 
fortuna en el Paseo Bravo? 
Todo lo que el mandatario hace es al estilo americano, a lo grande, no importa que el estado siga sumido en la 
pobreza y las obras de infraestructura sean de relumbrón, y de acuerdo a especialistas, innecesarias. Basta 
darse una vuelta por colonias al norte, sur y oriente de la capital, para ver la carencia de servicios públicos. 
Así las cosas, al rato la capital ya no será llamada Puebla de Zaragoza. Se llamará Morenovallelandia… 
En fin como dice la copla que se refiere a que el león no es como lo pintan: 
Cierto artífice pintó 
una lucha en que, valiente, 
un hombre solamente 
a un horrible león venció; 
otro león que el cuadro vio, 
sin preguntar por su autor, 
en tono despreciador 
dijo: “Bien se deja ver 
que es pintar como querer, 
y no fue león el pintor”. 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-
29/columnistas/item/morenovallelandia?category_id=62 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Retrato Hablado 
Más de uno en Puebla se preguntó en quién estaba pensando la senadora del PAN Mariana Gómez del 
Campo cuando, en el contexto de la Reunión Plenaria que sus homólogos sostuvieron en esta ciudad, presentó 
una iniciativa para aplicar sanciones penales -6 meses a 12 años de prisión, de 100 a 300 días de multa y 
destitución e inhabilitación de 6 meses a 12 años para desempeñar otro cargo público- a los gobernantes 
irresponsables que endeuden a sus estados. 
Y es que la legisladora, queriendo o sin querer, hizo un auténtico retrato hablado. 
Y es que dijo cosas como estas: 
“El ímpetu de muchos gobernantes por hacerse de recursos adicionales para cumplir con promesas de 
campaña, construir obras faraónicas o mejorar la imagen de sus administraciones, los llevó a elevar la 
deuda pública de sus entidades”. 
“Esta ruta es a todas luces equivocada, porque a costa de tener popularidad se está empeñando el futuro 
de las familias y la estabilidad de las finanzas públicas” 
“Necesitamos aprender de las experiencias internacionales, en Europa una de las causas profundas de la crisis 
ha sido precisamente el creciente nivel de déficit público que, aunado a los elevados niveles de deuda -
superiores al 80% del PIB, mantiene bajo presión a las distintas economías”. 
“En 2012 Quintana Roo adquirió 10 préstamos en ocho meses; Veracruz, 8 en menos de seis meses; Nayarit, 
5 deudas en seis meses; Baja California, Nuevo León y Oaxaca 4 préstamos cada uno; Chihuahua y Sonora, 3 
créditos; Hidalgo, Jalisco, Sinaloa, Estado de México, Campeche y Tabasco obtuvieron 2 préstamos cada uno; 
Aguascalientes, Colima, DF, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Morelos, Puebla y Zacatecas, asumieron un 
instrumento de deuda cada uno”. 
“Necesitamos establecer con claridad las medidas penales a que se harán acreedores quienes decidan empeñar 
el patrimonio de las familias mexicanas. Estoy segura que esta iniciativa permitirá que podamos amarrarles 
las manos”. 
Interrogados específicamente sobre el asunto, operadores de la propia senadora Gómez del Campo dijeron 
que no hay mensaje oculto ni dedicatoria especial para nadie. 
Y juraron que fue una “mera casualidad” que la importante iniciativa se presentara en la Puebla gobernada 
por el panista Rafael Moreno Valle, en momentos en que se le cuestiona, por ejemplo, la adquisición de 
una megarrueda de la fortuna, con un valor de -al parecer- 200 millones de pesos. 
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¿Pero a poco en política hay casualidades? 
Ahora sí que como diría el clásico: 
¿De parte de quién, senadora? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Arango convierte hospital en su oficina 
Alfredo Arango García, ex secretario de Salud de Mario Marín Torres, sabe muy bien aprovechar sus días fuera 
de la prisión y ha convertido su cuarto en el hospital UPAEP en su nueva oficina.  
El ex funcionario que actualmente está internado por un problema de la columna dedicó los últimos días de 
diciembre y los primeros de enero para preparar su nueva estrategia legal contra el Congreso del Estado.  
Y con todo y que está enfermo de la columna promovió a través de sus abogados el juicio de amparo 11 / 2013 
en el Juzgado Cuarto de Distrito contra el proceso de revisión de la cuenta pública del 1 de enero al 31 de 
enero de 2011.  
No hay que olvidar que desde el pasado 17 de enero en esta columna se planteó la ilegalidad de la salida de 
Alfredo Arango a un hospital particular como el de la UAPEP:  
“Al interior del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) existen serias dudas sobre la legalidad del permiso otorgado 
por el director del Penal de San Miguel, Juan Roberto Montero Romero, para la salida de Alfredo Arango García 
al Hospital UPAEP, y se analizan acciones legales para proceder. 
 Fuentes del TSJ indican que después de que se dio a conocer la salida de Alfredo Arango, el 22 de diciembre 
de 2012, para atenderse un problema en la columna, se hizo un análisis jurídico de la situación y se determinó 
que no existió una autorización del Juzgado Octavo de lo Penal.  
Al revisar el marco legal por parte de algunos magistrados se determinó que el gobierno (porque obviamente el 
permiso lo firmó, Juan Roberto Montero, pero con el aval de sus superiores) autorizó la salida de Alfredo 
Arango con base en el Reglamento de los Centros de Reinserción Social para el Estado de Puebla”.  
Y eso tampoco tuvo respuesta.  
Total que Alfredo Arango ya estrenó oficina.  
**      **      ** 
Ayer por fin el secretario de Infraestructura, Antonio Gali, terminó por aceptar que faltan tres semanas para 
que quede totalmente equipado el Centro Integral de Servicios y por afinar algunos detalles de la Red Urbana 
de Transporte Articulada (RUTA).  
Eso simplemente deja claras las cosas y aunque el secretario no lo entienda la ciudadanía se molesta con las 
mentiras.  
Las obras traerán beneficios y eso no está a discusión pero las mentiras no se olvidan. 
Y para allá va la rueda de la fortuna monumental que ya genera polémica y debate por el alto costo 
económico.  
Sinceramente es un atractivo turístico y justificable para posicionar a Puebla pero lo malo es que se mantiene 
con total hermetismo sobre el costo de la misma.  
La transparencia no es mala, es necesaria.  
**      **      **  
Las pistas para encontrar la señal divina que esperan en el PRI para tener a su candidato a la Presidencia 
Municipal de Puebla puede buscarlas en la oficina de la Rectoría de la BUAP.  
Las llamadas y desfile de enviados para hacer una cita con el rector son realmente interesantes.  
Busque en ese edificio algunas de las señales esperadas.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35224:arango-convierte-hospital-
en-su-oficina&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que este viernes se realiza el Consejo Político Estatal del PRI en el estado donde se establecerán algunas de 
las reglas para la selección de candidatos a las presidencias municipales y diputaciones locales, de acuerdo al 
esquema del CEN. 
Para priistas interesados en las definiciones, esperan que el delegado presidente Pablo Fernández del Campo 
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establezca las líneas generales de acuerdo con el calendario político de la convocatoria emitida por la dirigencia 
nacional. 
:Que el anuncio del gobernador, Rafael Moreno Valle, de concretar en Puebla un Pacto legislativo con los 
partidos políticos, sorprendió a más de uno, sin embargo, la respuesta no se dejo esperar y los primeros 
apuntados fueron el PRI y el PRD, quienes fijaron postura, no así el PAN, esto a pesar de ser el partido del 
mandatario estatal. 
:Que ahora es la firma automotriz BMW la que busca un lugar en México para ser sede de su planta armadora, 
con lo que ya varios estados se están apuntando a fin de obtener la jugosa inversión que prevé la marca, 
considerando el monto por 500 millones de dólares. 
Hasta el momento son los estados de Querétaro, Hidalgo, San Luis Potosí y Guanajuato, los que figuran entre 
las posibles sedes, aunque también destacaría Puebla, por lograr atraer la inversión de Audi por mil 300 
millones de dólares. 
:Que hablando del sector automotriz, la situación por la que atraviesa en Europa es crítica al alcanzar su nivel 
más bajo en demanda de vehículos desde 1995, situación que ya afectó a marcas como General Motors, Ford e 
incluso Volkswagen, esta última registró una caída del 22 por ciento, escenario similar observó Audi en el 
último mes de 2012. 
:Que este día se llevará a cabo la asamblea del sindicato de burócratas del gobierno del estado de Tlaxcala 
para abordar el tema de los amparos contra la Ley de Pensiones y planear las acciones a seguir para evitar la 
citada reforma. 
Hasta el momento suman 2 mil 500 amparos en contra de esta Ley que ha generado, desde su aprobación, 
inconformidad a los trabajadores del Estado y maestros, hasta el grado que el gobernador, Mariano González 
Zarur, no ha concretado la fecha de su segundo informe de actividades, luego de cancelar la pactada para el 
lunes 14. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169942 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Alcalá, ¿le diría no al Presidente? 
Durante la última aparición pública con la prensa poblana, el ex secretario de Finanzas del CEN del PRI, Jorge 
Estefan Chidiac, le metió mucho ruido al complejo proceso interpriista para designar candidato a la alcaldía de 
la ciudad capital. 
El director de Bansefi deslizó la idea, con todo el oficio político que lo caracteriza, de que en el caso de la 
ciudad de Puebla la opción de candidato del PRI no se limita Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero y 
José Chedraui Budib. 
Al margen de la respetable opinión de Estefan, por ahora el priismo y sus grupos tienen la encomienda de 
seleccionar al mejor abanderado donde los negativos, positivos y el resultado de la encuesta de medición les 
allanen la decisión. 
Cualquiera que sea, el candidato para gobernar la capital del estado debe tener las cualidades que le permita 
arrebatarle la alcaldía al Partido Acción Nacional y ajustarse a la estrategia federal de ganar la alcaldía para 
reconquistar los cuatro distritos de la ciudad para las elecciones federales del 2015. 
Les guste o no a los priistas, con el regreso del PRI a la Presidencia de la República, la decisión de quién será el 
candidato a la alcaldía capitalina no se tomará en Puebla. 
De los priistas más mencionados, en las circunstancias actuales, cualquiera de ellos podrá responder a las 
expectativas del peñanietismo en otras posiciones, incluido el Congreso del Estado. 
En este complejo momento para el Partido Revolucionario Institucional, como partido de oposición en la 
entidad, todo puede ocurrir, incluida descabellada posibilidad de que den la sorpresa con la senadora Blanca 
Alcalá Ruiz, muy a pesar de ella. 
Entre los negativos y positivos de unos, y el poco crecimiento en la intención de voto de otro, todo podría 
ocurrir en el PRI que deberá pasar la primer aduana con la alcaldía poblana, le esperan las intermedias del 
2015 y la elección de gobernador en 2018. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169939 

 
(Al pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El cochino círculo rojo 
Interpretando la Encuesta BEAP que hemos publicado en días pasados en torno al segundo año de gestión de 
Rafael Moreno Valle, en primer lugar lo obligado: El gobernador sí es aprobado por la mayoría de poblanos, es 
innegable. Es ubicado por la gente como trabajador y que realiza muchas obras públicas. 
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Lo anterior nos indica que sus desplantes autoritarios y excesos de protagonismo mediático al parecer no son 
aún conocidos o descifrados por el grueso de la sociedad. Eso se queda en su mayor parte en el mentado 
“círculo rojo” y sólo los ciudadanos acostumbrados a leer, enterarse de los que sucede en política y con 
mediana formación académica, se han venido dando cuenta de la verdadera personalidad y ejercicio de 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Y eso es quizás –lo dicen algunos enterados cercanos al mandatario poblano- lo que causa que el gobernador 
no cambie su estilo ni sus acciones de autoridad. Le dicen sus “encuestadores” que está “bien calificado” y que 
es “aprobado abrumadoramente” por los poblanos. 
Lo anterior no sólo endulza los oídos del gobernador, sino que lo impulsa a seguir actuando como lo hace: a 
gritos, insultando a sus colaboradores, despreciando las críticas, aborreciendo a los medios independientes y… 
gastando los recursos del erario a su mejor parecer, porque “él es el experto”. Desplantes autoritarios, pues. 
Lo que no le han “interpretado” sus “estrategas” es que el famoso “círculo rojo” es el de los ciudadanos 
pensantes y que influyen en sus círculos, trabajos, familias. Son los formadores de opinión por antonomasia. 
Esos mismos –periodistas, líderes sociales, empresariales, académicos, religiosos- son los que opinaron muy 
duro contra Mario Marín luego de los escándalos por las llamadas de Kamel Nacif en torno a Lydia Cacho. Y 
mientras sus “estrategas” le juraban que no pasaba nada porque seguía “bien calificado” en las “encuestas”, los 
líderes de opinión –el cochino círculo rojo- diariamente reproducían opiniones negativas en contra del 
gobernador en todas sus áreas de influencia. 
Y efectivamente, aunque Mario Marín no cayó ni fue obligado a renunciar, el escándalo formó un estado de 
opinión muy adverso que tarde o temprano se manifestó en las urnas. 
Entonces, resumiendo: No todo son las cifras de las encuestas –y miren quién lo dice-. Los gobernantes 
también deben observar las lecciones que da la historia. Y sobre todo la historia reciente: los excesos de 
confianza en la “imagen y marca personal”, suelen traer resultados ingratos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169941 

 
(Raymundo García García) 
 
Dos años de gobierno de la coalición Compromiso por Puebla 
Más allá del debate sobre la paradoja que resulta de la construcción de un sistema electoral de alta 
competencia, como un elemento fomentador de la democracia, frente a la realidad con sus asegunes 
democráticos del arte de gobernar; en el Estado de Puebla, a dos años de administración pública, se muestra el 
empuje y resultados que se han obtenido como ejercicio de que los poblanos en las elecciones de 2010 
decidieron, al entregar el poder a una elite dirigente diferente a la tradicional del PRI. Elite que reconoció que 
sola no podría alcanzar el éxito, por lo cual, fue necesario establecer los acuerdos para que se uniera la clase 
política anti priista en una gran coalición: Compromiso por Puebla, y tuviera la oportunidad de ser gobierno 
para desde ahí, relanzar a la entidad poblana hacia un lugar privilegiado y de referencia para el resto de la 
entidades federativas de México. 
A dos años de distancia por supuesto que la zona metropolitana de la ciudad de Puebla, ya no es la misma de 
hace poco, ya es diferente; la infraestructura le da una nueva fisonomía de identificación, que por cierto retoma 
el anhelo de modernización que en su momento enarbolaron los gobernadores Arón Merino Fernández, 
particularmente Manuel Bartlett, y ahora con una visión de mayor alcance y una visión de internacionalización 
impulsa Rafael Moreno Valle Rosas, con el sustento político de por lo menos los cuatro partidos políticos que lo 
lanzaron como gobernador: el PAN, el PRD, el PANAL, y Movimiento Ciudadano. El trabajo ha sido cuidado en 
campo de las responsabilidades institucionales, que en lo que respecta a las atribuciones constitucionales y 
legales aparentemente no se miran huecos para desatar la crítica dura a la presente administración estatal. De 
ahí que no es casual que las voces disidentes, naturales dentro de un régimen democrático se esfuercen en 
encontrar anomalías e intentar en hacer críticas, que finalmente se colapsan ante la falta de soporte. 
Se hacen acusaciones por los críticos del morenovallismo, como las de responsabilizarle de la ilegitimidad en 
que pudieran haber caído los organismos constitucionalmente autónomos, por haber quedado integrados con 
personal que violenta la ley. ¡Ah!, si eso es cierto, no hay autoridad con responsabilidad, que no sea el Poder 
Legislativo. 
Institucionalmente el Poder Ejecutivo estatal ha mostrado cuidado y sobre todo respeto en las atribuciones de 
los Diputados locales. Los críticos deberían enderezar sus dardos en contra de los diputados y particularmente 
en contra de los legisladores del PRI, PVEM y PT, que son adversarios y oposición de la coalición gobernante. 
No hacerlo es intentar hacer una opinión pública nefasta e irresponsable. 
Que el ejercicio institucional del poder por parte del gobernador, avasalla a los demás poderes; entonces deben 
llevarse a cabo las críticas en contra de esos poderes públicos que se debilitan, se debe exigir su 
transformación y en su caso la sanción en contra de las autoridades que no responden a los mandatos de la 
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Constitución y de las leyes. Y dentro de esos poderes públicos debilitado, no hoy, sino de forma histórica y 
sistémica de mucho tiempo atrás que es una herencia del PRI, y por supuesto que está el Legislativo, el Judicial 
y sobre todo el poder municipal. 
Si hay algo que cuestionar dentro de los dos años de gestión de la coalición Compromiso por Puebla, es que los 
gobiernos municipales no han mostrado la fuerza y compromiso de desarrollo regional y de transformación del 
tejido social, que les obliga la Constitución y la ley. Seguramente abría que exigir al gobernador o al secretario 
general de Gobierno, que muestre un balance de los efectos que han provocado la extinción de lo que fue el 
Centro de Desarrollo Municipal, pareciera que las consecuencias han sido negativas. Seguramente el 
gobernador en los años que viene de su administración volteará hacia el desarrollo regional y municipal del 
estado, que es una vieja materia pendiente. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169943 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Traiciones en el Verde 
Con la novedad de que Juan Carlos Natale López, aún dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), es víctima del miedo, del nervio, del ansia de poder y de quedar desempleado por los próximos 
años. 
Y es que si al integrante del club de los niños bonitos del Verde en Puebla lo remueven de su cargo, como 
parece ser, tendría que trabajar y eso, tan sólo de pensarlo, le provoca urticaria. 
El sólo hecho de imaginar que pasaría a las largas listas y filas de desempleados que buscan un empleo, ya le 
provocó a Natale la peor de sus pesadillas. 
Tal vez por eso le pidió, le rogó e imploró a Arturo Escobar y Vega, vocero del Verde a nivel nacional, 
interceder por él ante Jorge Emilio González Martínez, para que lo sostenga en el cargo hasta pasadas las 
elecciones locales que se avecinan, al menos. 
Los actos de genuflexión de Natale para con las dirigencias estatal y nacional del PRI no tienen otro objetivo 
que afianzarse y permanecer en el Verde para buscar su salida en breve, sí, pero a cambio de una candidatura 
a diputado local por la vía plurinominal. 
Es decir, Natale no quiere dejar su cargo hasta que asegure chamba por, al menos, los próximos 4 años con 8 
meses. 
Insisto, tal vez por eso ha hecho lo que ha hecho. 
No cabe duda que, al final, su estrategia de machacar y bloquear poco a poco la llegada del diputado local por 
el Verde, Elías Abaid Kuri, a la silla que ocupa, le funcionó a la perfección. 
Jugó doble cara y le funcionó; apoyó y denostó a su legislador al mismo tiempo. Lo cierto es que por el 
momento aún todavía no puede cantar victoria. 
Afortunadamente, en el PRI nacional y local todo mundo sabe que Natale responde a cualquier interés que no 
sea ni del Verde, ni del partido tricolor. 
Que no es un tipo confiable, que no cuenta con estructura en su partido, que su delirio es el dinero y figurar en 
las portadas de las revistas sociales más importantes del estado y el país. 
Que a Natale le importa más cuánto recurso económico le envió su partido a Puebla que saber cuántos 
poblanos se afiliaron o sumaron a la causa del Verde en los últimos días, meses y años. 
Quien no conozca a Natale, que lo compre. 
Y por si los priistas ya lo olvidaron, habrá que recordarles que Natale jugó en contra de las aspiraciones 
presidenciales del hoy presidente de la República,Enrique Peña Nieto (EPN), a quien intentó desprestigiar en 
Puebla por impulsar la posible candidatura de Manlio Fabio Beltrones. 
¿Cómo olvidar que Natale es el vivo ejemplo de la traición?  
Primero negó tres veces al ex gobernador, Mario Marín Torres; desconoció la amistad de su mentor, Javier 
López Zavala, actual diputado federal del PRI; apoyó a Manlio Fabio en su carrera por la candidatura 
presidencial y se entregó en cuerpo y alma al gobierno local. 
¿Qué otra cualidad le faltaría a Natale para protagonizar la novela intitulada “Un traidor perfecto”? 
Ojalá que el PRI de Peña descubra a tiempo quién es verdaderamente, Juan Carlos Natale. De qué está hecho y 
a cuáles intereses responde. 
Insisto, lo que el PRI poblano necesita es renovarse o morir. 
-----------------  
* Posdatas 
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Resolución perredista… 
Tal como se informó en este espacio, hoy el Comité Estatal perredista, en pleno, encabezado por su presidente, 
el diputado local, Eric Cotoñeto Carmona, ofrecerá una conferencia de prensa en la que se anunciará la 
anulación del acuerdo marcado con el expediente ACU-CPN-063/2012, denominado “Acuerdo de la Comisión 
Política Nacional en relación a los acuerdos tomados por el Consejo Estatal en el estado de Puebla el pasado 6 
de octubre de 2012”. 
El resolutivo lo emite la Comisión Nacional de Garantías del PRD nacional, encabezada por Juan Daniel Manzo 
Rodríguez.  
El documento señala puntualmente la nulidad de las disposiciones de la Comisión Política Nacional (CPN) del sol 
azteca para invalidar la elección en la que Eric Cotoñeto y Julián Rendón Tapia se erigieron como presidente 
y secretario General del Comité Estatal de su partido, en Puebla, respectivamente, simbolizando la fórmula de 
la Nueva Izquierda. 
Ordena, además, que se notifique el resolutivo emitido a las partes afectadas en Puebla, toda vez que la CPN 
no tiene la facultad para invalidar y desechar ninguna elección interna. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Tu%20ioioiys-yi-yI-Vyuey&id=2325 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Se perfila Miriam García a ganar secretaría general del SNTSS 
La sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) ha atravesado dos años de 
permanente inestabilidad, por lo cual es fundamental el próximo proceso de renovación de la dirigencia local 
para regresar el funcionamiento a dicha organización. 
Hasta ahora quien se perfila a ser la próxima dirigente es la actual tesorera, Miriam García, cuya 
expresión política acaba de arrasar en la elección de los nuevos comités delegacionales de la agrupación. 
En diciembre pasado se renovaron los Comités Delegacionales –en medio de un clima de violencia— y esa 
elección sirve siempre para, de manera previa, medir las fuerzas de los grupos que buscan contender por la 
dirigencia del gremio que agrupa a 15 mil trabajadores. 
El resultado oficial que se dio a conocer el pasado 7 de enero e indica que la actual tesorera tiene el dominio 
de casi el 80 por ciento de esa estructura.  
Como parte de la inestabilidad que se vive en el SNTSS no hay nadie que ofrezca a la opinión pública 
resultados oficiales de la reciente contienda; sin embargo, fuentes bien informadas de la organización revelaron 
los datos que arrojó el último proceso electoral. 
Estos son:  
Se renovaron 107 unidades electorales, y para ello se registraron 181 planillas, que tenían unos 500 
candidatos, quienes compitieron para ocupar 251 espacios de delegados. 
De las 107 unidades electorales, la expresión Renovación Sindical, que es encabezada por Miriam García, 
ganó 82 de esos espacios.  
En segundo lugar se ubicó el grupo de la disidencia encabezado por el doctor Javier Torres Zenteno, quien a 
través de las planillas Honestidad y Trabajo, así como Unión Sindical, sólo logró el triunfo en 14 unidades 
electorales.  
Trasparencia Sindical, del doctor Tabaco, que es otra ala de la disidencia, apenas pudo avanzar en 3 
unidades electorales con muchas dificultades. 
En otras ocho unidades no pudo haber una definición, debido a que no se registraron planillas y por lo tanto el 
Comité Ejecutivo Nacional será el encargado de decidir quién ocupará los cargos de delegados. 
Miriam García ha enfrentado un camino difícil, ya que ha sido identificada con la cúpula nacional del 
SNTSS, misma que también se encuentra con problemas de gobernabilidad como resultado del fatal desenlace 
que tuvo la gestión del secretario general, Valdemar Gutiérrez Fragoso, quien dejó las filas del PRI para 
pasarse al PAN, enfrentó severos cuestionamientos y actualmente tiene muerte cerebral.  
Al mismo tiempo, a la tesorera le ha tocado lidiar con severos problemas de salud que parecía que le iban 
a dejar incapacitada.  
Pese a los anteriores obstáculos ha logrado construir una fuerza política y un liderazgo que la tienen a unos 
pasos de la secretaría general, por encima de otros grupos que han utilizado la violencia como método de 
lucha. 
Se sabe que Torres Zenteno ha echado mano de los servicios de Miguel Portal, un médico del Seguro Social 
 que controla a grupos de choque y varias veces ha estado a punto de tomar 
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por asalto el sindicato.  
Portal estuvo cesado y tiene el antecedente de que fue acusado de defraudar a una doctora del Instituto 
del Seguro Social. 
Los nuevos delegados van a fungir hasta el año 2015, y son quienes movilizan a los trabajadores en los 
procesos electorales. 
Por tanto, Miriam García tiene garantizada una estructura que le permitirá entrar a todas las  unidades 
médicas del IMSS en el estado. 
Y aunque todavía faltan cinco meses para la renovación de la secretaría general, parece no haber nadie que por 
ahora la pueda alcanzar en la fuerza política y estructura que tiene para poder ganar la dirigencia de unos de 
los sindicatos más importantes del estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-perfila-miriam-garcia-a-ganar-secretaria-general-
del-sntss_id_18927.html 

 
(Editorial) 
 
¿Sin pedir un solo peso? 
La calificadora Standard &Poor’s (S&P) recomendó al gobierno del estado de Puebla no contratar más deuda en 
los próximos 24 meses ante la debilidad que muestra en materia de recaudación, pero de hacerlo, advierte, 
el endeudamiento se debe mantener por debajo del 40 por ciento de sus ingresos.  
Desde nuestro punto de vista, el gobierno del estado de Puebla ha hecho un uso desmedido de la propaganda, 
afirmando co-sas que no corresponden con la realidad, como el hecho de que las obras realizadas en los dos 
primeros años del sexenio no ha empeñado recursos estatales para el futuro. 
Los análisis que hemos ido presentado desde hace varias semanas y particularmente el que hoy publicamos, a 
cargo del doctor en Economía Eudoxio Morales Flores –acreditado académico– deja claro dos cosas: 
La primera es que sí hay un endeudamiento o, mejor dicho, un sobregiro en las solicitudes de crédito de las 
que dispone el Poder Ejecutivo estatal. La segunda es que la propia calificadora reconoce y advierte el riesgo en 
que se encuentra el estado, pues recomienda no contraer más préstamos en los próximos dos años, lo que 
evidencia la fragilidad de las finanzas públicas.  
La manipulación informativa sobre el manejo de la deuda del estado se puede dar y habrá quien la crea, pero 
también es evidente que los hechos demuestran un resultado muy diferente al que el gobierno estatal está 
pretendiendo promover, jactándose de una eficiencia e inversión racional de los recursos que en los hechos no 
solamente ha brillado por su ausencia, sino que tiene a la entidad en un estado sumamente delicado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191sin-pedir-un-solo-peso_id_18914.html 

 

 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SORPRENDE EL TONO DEL PRI ACTUANDO COMO OPOSITOR 
La suerte está echada y sorprende a propios y extraños el tono que asume el Partido Revolucionario 
Institucional, actuando en la arena política como auténtico opositor. Vamos, como lo hizo y estuvo así por 
tantos años el Partido Acción Nacional, hasta que alcanzó el poder presidencial y disfrutó de sus mieles por 12 
años. El PRI va por la declaración de sus principios y da validez a sus convicciones ideológicas. 
Tras su asunción al poder estatal del partido, PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, mostró músculo y no negó que 
fueran las instrucciones de su dirigencia para el nuevo actuar del partido. Una reunión en un lugar poco 
propicio para efectuar conferencias de prensa se dio apenas el miércoles pasado. Ahí, en “Profética”, de la 3 
Sur y 7 Poniente, se dieron las primeras señales del caminar del tricolor en la brecha opositora. 
Con caras adustas, tal vez porque no era su intención hacerlo, JUAN CARLOS NATALE Y EDGAR SALOMÓN 
ESCORZA, manifestaron en su participación pública ante los medios de comunicación que son varios los 
pendientes que tiene el actual gobierno estatal; que el municipio capital es un foco rojo y que del 61 por ciento 
de poblanos que viven en pobreza, el 25 por ciento de ese porcentaje se desenvuelve en la pobreza extrema.  
El olvido en que se mantiene al campo, porque no solo con la entrega de mototractores es como se solucionan 
sus problemas; la inseguridad reinante, falta de apoyo a las empresas poblanas de la construcción, ya que son 
las fuereñas las que realizan las obras de infraestructura; despido de 7 mil trabajadores y muchos 
señalamientos más fueron enumerados por los priístas en el uso de la palabra como el líder de la CTM, 
Leobardo Soto Martínez; la presidenta del CM del PRI, Claudia Hernández Medina; el presidente de la Fundación 
Colosio, Héctor Sulaimán Safi; el ex militante del Partido Comunista Mexicano, ahora miembro de la militancia 
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del PRI, el ex rector de la BUAP, José Marún Doger Corte y el propio delegado presidente del PRI, fueron en 
extremo claridosos al expresarse ante los periodistas sin llegar al agravio verbal.  
MOVIMIENTOS QUE PODRÍA HACER EL MORENOVALLLISMO” 
Cuando menos 5 renuncias podrían generarse al terminar el presente mes que desde luego son necesarias para 
mantener activo el tiempo político: FERNANDO MANZANILLA PRIETO, Secretario General de Gobierno; JORGE 
AGUILAR CHEDRAUI, Secretario de Salud; PATRICIA LEAL ISLAS, Secretearía de la Contraloría; PABLO 
RODRÍGUEZ REGORDOSA, quien es una pieza más del ajedrez político que maneja el gobernador RAFAEL 
MORENO VALLE ROSAS y finalmente el ex priísta MARIO RINCÓN GONZÁLEZ, quien prácticamente anda en 
campaña por uno de los distritos capitalinos, después de su trabajo como subsecretario de la SGG. 
Veamos: para FERNANDO, quien fue el primero en aparecer en la lista en la búsqueda de la candidatura a la 
presidencia municipal, logrando un rápido posicionamiento, la aparición en la lista de JOSE ANTONIO GALI 
FAYAD, amén de los respaldos públicos que recibió del ejecutivo como su mejor secretario en el gabinete, 
provocaron el resbalón en la tabla de clasificaciones y hasta ayer por la noche, para decirlo colonialmente, el 
Coimbra clave del manejo de la política interna esta fuera de esos anhelos. Sin embargo, su nombre se coloca 
en el primer lugar como futuro diputado y a la larga el coordinador de la bancada y de la junta de gobierno. 
De JORGE, hay que decir que todo se lo debe a su manager, pues su cercanía a MORENO VALLE ROSAS, desde 
los tiempos en que éste fue nombrado Secretario de Finanzas y Desarrollo Social del gobierno de MELQUIADES 
MORALES FLORES, empezó a darse su crecimiento hasta llegar en su mandato al primer plano estatal que 
ahora lo sitúa en la lista de aspirantes para alcalde y gran favorito para aterrizar finalmente en una diputación, 
aunque ya no sería de ninguna manera líder, porque en esa oportunidad lleva mano MANZANILLA. 
PATRICIA LEAL ISLAS, caracterizada por su trabajo al lado de su jefe en la Cámara de Diputados y Cámara de 
Senadores, podrá moverse como pez en el agua en el Congreso del Estado, lo que hace más factible su 
separación del gabinete Morenovallista para poder atender una nueva encomienda. 
SOLAMENTE FRANCO RODRÍGUEZ ÁLVAREZ TIENE PARTICIPACION  
PABLO RODRÍGUEZ REGORDOSA, plenamente identificado con la derecha tradicional poblana, en la que militó 
por muchos años su padre HERBERTO RODRÍGUEZ CONCHA y manejó la Junta de Mejoramiento Morales Cívico 
y Material del Municipio de Puebla, haciendo equipo con Abelardo Sánchez Gutiérrez, José Antonio Quintana, 
Eligio Sánchez Larios, Francisco Isidoro Bolaños González, Marcial Campos Reyero y otros poblanos de aquella 
élite hasta que acabó con esa institución el gobernador de aquél entonces MARIANO PIÑA OLAYA, luego de que 
en el mandato del presidente de la República, JOSÉ LÓPEZ PORTILLO, se procediera por salud republicana a la 
desaparición de esas famosas juntas que a nivel federal funcionaban. PBLO no llegará a presidente municipal, 
pero podrá ocpar una curul en el palacio morisco de la avenida 5 Poniente 128. 
MARIO, cuyo último trabajo en las finas del Partido Revolucionario Institucional, fue haber colaborado en la 
campaña y en el inicio del gobierno municipal de BLANCA ALCALÁ RUIZ, al lado de su secretario de desarrollo 
social, VICTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ, pasó a formar parte de la coalición compromiso por Puebla, 
donde después de haber participado en la campaña del candidato a gobernador RAFAEL MORENO VALLE 
ROSAS, llegó a ocupar una de las subsecretarías en el equipo de trabajo de FERNANDO MANZANILLA PRIETO, 
donde estuvo por casi dos años. Candidato a diputado local, es su siguiente paso.  
¿Quiénes lograrán los objetivos y anhelos pensados una vez que el proceso electoral de julio del presente año 
haya terminado?  
De los cinco Morenovallistas, solamente tres siguen apuntados en la lista de aspirantes a la primera regiduría, 
en el entendido de que su ubicación final podría darse en la Cámara de Diputados, junto con los otros dos 
restantes, habida cuenta de que va a ser difícil quitarle el liderazgo rumbo a la candidatura a edil al titular de la 
Secretaría de Infraestructura, TONY GALI FAYAD, mientras tanto del “otro lado de la derecha”, los fieles 
seguidores del Yunque, mantienen firme la esperanza de que su candidato FRANCISCO “FRANCO” RODRÍGUEZ 
ÁLVAREZ, pueda alcanzar la nominación del Partido Acción Nacional y así participar con sus aliados en la lucha 
por la presidencia de 4 años 8 meses.  
¡Los tambores de guerra han sonado ya, anunciando una lucha sin cuartel! 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5182 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Peña Nieto premia al represor; Moreno Valle se lo sacude 
Un poco tarde, pero no puedo callar que uno de los más impunes represores policiacos que tiene México, fue 
premiado por el presidente Enrique Peña Nieto. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 18 de Enero de 2013 
 
 

 45 

Me refiero al mediocre policía Ardelio Vargas Fosado, acusado por miles de ciudadanos de San Salvador Atenco, 
de haber ordenado brutales golpizas y abusos contra pobladores del lugar para evitar la construcción de un 
aeropuerto en México. 
En Puebla, todos conocen al represor social. 
En los dos últimos años no había manifestación que no quisiera “apagar” a golpes. 
Se puede decir que Ardelio le dio más dolores de cabeza al gobernador Moreno Valle que satisfacciones. 
Fue el funcionario policiaco más criticado de los últimos sexenios por su protagonismo y por violar impunemente 
la ley. 
El abuso de autoridad en el policía es una constante, por lo que ahora desde su posición en el Instituto Nacional 
de Migración (INM), podrá seguir golpeando y reprimiendo a los indocumentados que sean capturados en 
territorio mexicano. 
Ardelio no conoce los Derechos Humanos y eso podría traerle serios problemas a Peña Nieto, quien 
lamentablemente ha pagado tantas facturas para armar su equipo de trabajo. 
Alguien engañó a Peña Nieto y le recordó la historia de un represor que solía grillar al Secretario General de 
Gobierno en Puebla, para ver si se quedaba con su puesto. 
El represor jamás pudo vencer al bien y terminó huyendo, no sin antes haber hundido a Puebla en uno de los 
sitios donde los delios han crecido por su culpa. 
Por cierto: Ardelio no es como se pinta, pues una ocasión me retó a que denunciara a los capos que viven en 
Puebla, por lo que le dije que aceptaba si hacía pública la dirección de su domicilio. 
Desde entonces Ardelio calló y me enseñó de qué está hecho. 
Y desde ese día comprobé que quiere ser temido solo con escoltas y por gente a la que reprime a golpes con 
policías, pues teme que la delincuencia organizada visite a su familia. 
¿O me equivoco?. 
Por cierto: Ojalá el Presidente Peña Nieto deje de pagar tantas facturas para que su gobierno no comience a 
apestar. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Bastaron dos horas para que la mayoría de los senadores de Acción Nacional convocados en el Camino Real de 
La Vista frenaran ayer la rebelión de los calderonistas en contra del Pacto por México y la relación que ha 
establecido su dirigencia nacional con el presidente Peña Nieto, el PRI y el PRD. 
Gustavo Madero, después de la tormenta, explicó que con sus compañeros senadores acordaron que todas las 
reformas que discutirán en el marco del Pacto por México serán llevadas a fondo. Concretamente y para que no 
haya simulaciones ni dudas planteó que las reformas energética, hacendaria y en telecomunicaciones así como 
la deuda de los gobiernos estatales, “deben ser de mayor calado” a lo propuesto hasta ahora. 
Pero estos cambios que son de forma y no de fondo, no impidieron que Madero reiterara su pleno respaldo al 
Pacto que firmó con Peña Nieto y a su contenido. Es más, sobre las inconformidades insistió en que están 
vinculados exclusivamente con temas relativos a su operación pero no a su contenido, por una razón que 
justificó desde el principio: los objetivos del Pacto son “coincidentes con la agenda histórica del PAN”, así o más 
claro. 
Resulta que la noche del pasado miércoles, los senadores calderonistas se lanzaron contra el PRI y el gobierno 
federal, concretamente los acusaron de impulsar una campaña de golpeteo en contra de administraciones y 
funcionarios panistas. A puerta cerrada dijeron que el tema de los casinos eran ataques dirigidos desde el 
gobierno y exigieron revisar la participación del PAN en el Pacto por México. 
La senadora María Luisa Calderón, hermana de Felipe, recriminó que los priistas utilizaran el Pacto para dar una 
imagen de reformistas, mientras funcionarios federales agredían a sus compañeros. Al final, la posición fue 
echada abajo por la mayoría de los senadores al exigir que se investigue y aclare si hubo negocios de 
funcionarios de Calderón con los casinos, pero ni el diálogo con Peña ni el Pacto tendrán marcha atrás. 
No se sabe si fue por instrucciones de su dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, de su presidenta en el 
municipio, Claudia Hernández, o de su verdadero jefe político, Ignacio Mier Velasco, pero el joven secretario 
general del PRI en la capital, Iván Galindo, se lanzó con calificativos para denostar al gobernador Moreno Valle 
por el proyecto de la Rueda de la Fortuna en el Paseo Bravo. 
Es más, dijo que “se trata de otro capricho del mandatario estatal” y calificó de “proyectos faraónicos” distintas 
obras de infraestructura, no citó con precisión cuáles, “en lugar de cubrir las necesidades elementales de la 
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sociedad”. 
En realidad, el señor Galindo -que gusta ser marioneta del poder y transcribir lo que le dictan sus jefes- no 
ofreció más datos de sus acusaciones y sólo vomitó prejuicios ideológicos y un discurso añejo, porque él 
participó en gobiernos que no abatieron la pobreza ni llevaron beneficios a las colonias populares que hoy le 
preocupan. 
En fin, el priismo preclásico con fachada de joven. Es el nuevo PRI, el que se opone a generar inversión, 
desarrollo y riqueza porque prefiere los subsidios que se quedan en manos de las burocracias, esas que son las 
que idolatra el “tal…Iván”. 
Las universidades interculturales fueron y siguen siendo una opción para que los hijos de los indígenas puedan 
estudiar una carrera y también para que no salgan y abandonen sus pueblos originarios. En Huehuetla funciona 
una de las primeras instituciones que se pusieron en marcha bajo este modelo intercultural, pero poco a poco 
sus rectores se han encargado de debilitarlas y dejar sin opción a los estudiantes de la sierra nororiental. 
En la región Totonaca, una de las más importantes del estado, los estudiantes indígenas empezaron un 
movimiento de rechazo en contra de su actual rector, Vicente Luna Patricio, quien ha generado una 
confrontación con la comunidad universitaria. 
El asunto de fondo es que Huehuetla es un municipio con muchos ingredientes sociales, ahí a gobernó hace años 
la Organización Independiente Totonaca (OIT), la mayoría de su población es indígena, la Iglesia Católica tiene 
una presencia importante y los partidos políticos también. 
Las autoridades educativas deben intervenir de inmediato, escuchar a los jóvenes  indígenas y evitar una 
confrontación política. Para mañana sábado están llamando a una Asamblea General Estudiantil en Huehuetla, 
entonces ya participaran los padres de familia. 
http://www.ngpuebla.com/node/47969#.UPk08h2ORJE 

 
 
 
(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Ardelio y los migrantes 
La presencia del padre Alejandro Solalinde -promotor e impulsor del albergue Hermanos en el Camino- en 
Puebla a principio de esta semana y su reconocimiento de que en la entidad se respetan los derechos humanos 
de quienes huyendo de la pobreza abandonan sus comunidades y atraviesan México para llegar a Estados 
Unidos, ya sean centroamericanos o mexicanos del sureste, es una voz que alienta y exige que en la entidad se 
mantenga ese ambiente a favor de los migrantes y en contra de un mal que está vinculado a diversos delitos, 
en especial el crimen organizado y la trata de blancas. 
El fenómeno de la migración es mundial pero en México tiene connotaciones especiales por nuestra ubicación 
geográfica, limitamos con uno de los países, Estados Unidos, que son más atractivos para personas de todos los 
continentes. Los centroamericanos y mexicanos solo suben sus ojos hacia el norte y lo identifican como un 
sueño que cambiará sus vidas y las de sus familias, por eso están dispuestos a todos los sacrificios incluso la 
muerte. 
La designación esta semana del abogado poblano Ardelio Vargas Fosado, quien los dos últimos años fungió 
como secretario de Seguridad Pública en el estado, como nuevo comisionado del Instituto Nacional de Migración 
tiene distintas implicaciones, la primera es que el gobierno de Enrique Peña Nieto abordará el fenómeno 
migratorio desde una perspectiva de seguridad nacional, que proteja los derechos humanos de los 
indocumentados. 
En un comunicado emitido ayer, el primero desde el INM, Vargas explicó: 
“Los migrantes que transitan por nuestro territorio deben hacerlo con la confianza de que en México no serán 
víctimas de la delincuencia, ni de los malos funcionarios que se llegan a enquistar en nuestras instituciones; 
tengo la encomienda de enfatizar la congruencia de nuestra institución, garantizando que el respeto y la 
dignidad de trato que demandamos para nuestros connacionales en el exterior, sea el mismo que otorguemos 
en México a los miles de seres humanos que día a día cruzan nuestro territorio en busca de mejores condiciones 
de vida fuera de sus países”. 
Su designación no fue inmediata porque hubo una evaluación profunda del tema y el perfil de quien debería 
ocupar el puesto. Fue la semana pasada que el presidente Peña Nieto dio el visto buena al nombramiento del 
poblano, que por otra parte ha estado sometido a distintas campañas de desprestigio por organizaciones de 
izquierda que en su momento se sintieron agredidas porque él encabezó operativos policíacos que los afectaron, 
Texcoco y Oaxaca los más significativos. 
Por ser un tema de Seguridad Nacional para el gobierno federal se le dio el cargo a Ardelio que ha demostrado 
ser un policía eficaz y que ha sido exonerado por los tribunales de las acusaciones de violación a los derechos de 
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las personas. 
En su comunicado planteó la urgencia de reformar la política migratoria acorde con la nueva realidad basada en 
el servicio y la atención al migrante y de reestructurar el Instituto que dirige para que cuente con un marco 
legal que le permita operar con eficiencia, legalidad y honestidad. 
Es más precisó rubros que requieren ser atendidos de manera inmediata: la inseguridad en los lugares donde 
los grupos de migrantes han sido objeto de la delincuencia y combatir el tráfico de personas a través de bandas 
internacionales de delincuencia organizada que operan de manera compleja a través de países diversos de todas 
las regiones del mundo. 
Tarea sin duda difícil pero que la encargan a un profesional de la seguridad pública con la intención de que la 
política migratoria en México cambie radicalmente y dejemos de ser un país donde delincuentes y autoridades 
violan las garantías de aquellos que por miseria abandonan su lugar de origen para ir en busca de un sueño. 
Nuestro territorio debe dejar de ser su pesadilla. A eso va a Ardelio. 
http://www.ngpuebla.com/node/47968#.UPk1JR2ORJE 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Volver al futuro, la historia comienza en el 2018 
El Paseo Bravo vuelve a las andadas. Centro de atracción y diversión. Oxigeno y pulmón de la Puebla 
levítica de toda la vida. El Paseo Nuevo de antaño. El mismo Paseo que fue habitáculo de fin de 
semana para el populacho, en abierta competencia con el Paseo Viejo, sí, el de San Francisco, el mismo 
que era centro de esparcimiento para los pudientes de la Ciudad de los Ángeles. 
Es el retorno al futuro, una nueva R80XL será el símbolo del Paseo Bravo y de Puebla. 750 toneladas, 24.38 
metros de altura; diseño moderno, acorde al año 2018, alta tecnología, comodidad extrema, seguridad a 
prueba de temblores poblanos y erupciones volcánicas. 
Las llamadas “góndolas”, antes sillas pedorras, son 54, tienen todas aire acondicionado, botón rojo de 
emergencia, puertas USB, dos bancos tapizados de piel de burro en primavera para ocho personas, mesa 
para cocktel, y en las “góndolas” VIP, que son cuatro y diseñadas especialmente para políticos culimpinados, 
habrá sólo seis asientos y detectores de humo. 
La R80XL, en el pasado rueda de la fortuna de feria pueblerina, no tendrá luces, foquitos, al estilo Barrio de 
la Luz del siglo XIX, no, estará iluminada, para ser admirada desde la luna, por 500 mil LEDS blancos que 
a un costo de 20 pesos da la suma de 10 millones de pesos; necesario precisar, sólo en iluminación. 
La empresa alemana de diseño Bussnik, responsable del proyecto, asegura, de acuerdo al periódico digital 
Munich Vespertino, que “La rueda de la fortuna no será una típica atracción de feria, sino un símbolo 
de una ciudad o de una región“, y está diseñada para entrar al Libro Guinness de récords. 
Se dice que costará entre 10 y 99 millones de euros. Entre 168.5 y más de mil 600 millones de pesos. 
Y todo sin pedir un solo peso prestado. 
No es un asunto menor, Puebla trascenderá, si no puede mantener el título de Patrimonio de la Humanidad, 
podrá inaugurar el de Patrimonio y Ejemplo de la Modernidad. 
No estaría mal que el trenecito de Atracciones Castañeda que a mediados del Siglo XX existió, para beneplácito 
de niños, ahora cuarentones, fuera suplido por un tren bala; que uno o dos trasatlánticos recordaran a 
las lanchas de hojalata del Muellecito; que en lugar del kiosco existiera una torre de 30 o 40 pisos; que 
como de víboras estamos hasta la madre, nada hubiera en el antiguo local del Serpentario; que la escuelita 
de vialidad en donde se enseñaba las reglas de tránsito vehicular a los niños hubiera un periférico con 
baches reales y que los leones, aquellos famosos leones del Paseo, fueran robotizados, con melenas 
traídas de África de leones rubios y con pedigrí, y bañados todos los días, para evitar aquella inolvidable 
pestilencia que se filtraba por todas las casas de varias cuadras a la redonda. 
Entonces sí, seriamos ciudad de primer mundo. 
Y podríamos transformar a México a partir del 2018. 
El regreso al futuro. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/volver-al-futuro-la-historia-comienza-en-el-2018/ 

 
(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
Buena: se va Ardelio. Mala: llega la rueda 
Dos noticias, dos, llamaron poderosamente mi atención en los últimos días. Una buena y una mala. La 
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buena, de hecho es excelente, maravillosa, increíble, sensacional… Ardelio Vargas Fosado fue llamado al 
nivel federal y, por ende, dejará de dar lata en Puebla. Claro que, si bien me felicito por mis coterráneos, 
también me solidarizo sinceramente con los miles y miles de centroamericanos que cruzan a diario nuestro país 
y deberán sufrir las acciones del señor como castigo a su búsqueda del sueño americano. 
No voy a repetir los números, impresionantes, que han sido publicados en otros espacios y que describen, a 
cabalidad, los resultados que ha arrojado la gestión de don Ardelio en su capacidad de secretario de Seguridad 
Pública. Creo que hasta el más inepto lograría mejorar esas cifras. Don Ardelio no dudará en marcar las 
estadísticas del Instituto Nacional de Migración con injusticias, detenciones arbitrarias, uso 
indebido de la violencia y otras linduras que ya le conocemos. 
Es de subrayarse que, pese a las múltiples “filtraciones” que envió nuestro ex jefe de la policía, el gobierno 
federal se cuidó de no darle chamba en el ámbito de la seguridad pública… Hasta al doctor Mondragón lo 
sacaría de quicio, y al secretario de Gobernación le vendría la nostalgia por las torturas que practicaban, dicen, 
sus antepasados chinos. En fin, quedémonos en lo positivo. En lo que a nosotros se refiere, Vargas 
Fosado ha desaparecido del mapa. Bienvenido quien sea su sucesor. 
Por otra parte, hubo una noticia mala. ¿Qué digo, mala? Pésima. Se trata de la compra, a precio de oro, de 
una rueda de la fortuna para que se vea más bonita la capital del estado de Puebla. Con esta atracción 
de feria y el famoso teleférico, es evidente que seremos catapultados, como por arte de magia, a la felicidad 
eterna que nos brinda la modernidad. 
Los turistas ya no van a venir a comer camotes, chalupas, mole o chiles en nogada; tampoco les va a 
interesar visitar la Catedral o la iglesia de Santo Domingo; menos caminar por unas calles antiguas, 
empedradas (en vez de ser recubiertas con pavimento hidráulico). No. De ninguna manera. Los japoneses, 
los europeos y hasta los gringos van a visitar Puebla para treparse a la rueda de la fortuna y 
contemplar nuestras azoteas desde la cabina del teleférico. 
Los estudiantes que vienen a estudiar en una de las múltiples instituciones de educación superior que ofrece 
nuestra capital ya no lo harán por estar en la “Boston de Latinoamérica”, con el prestigio que ello acarrea. No. 
Los estudiantes del sur y sureste de México suplicarán sus padres por la oportunidad de poder viajar a 
Puebla para irse de pinta y subirse a la rueda de la fortuna. 
Pregunto: entre los fierros viejos que le confiscaron a Henaine, ¿no había alguna rueda de la fortuna, 
aunque sea viejita, a la que le hubieran podido dar una manita de gato? Igual, hay un montón que 
podemos ver en las calles cada vez que se celebra alguna festividad religiosa. Lo que sea de cada quién, 
cualquiera sería mucho más barata que la que vamos a mandar traer desde Alemania… 
No olvidemos que en Inglaterra o en Japón, donde tienen ruedas de la fortuna gigantes, estas fueron 
compradas y son operadas por empresas privadas. Aquí no. Aquí, el estado va a correr con todos los 
gastos: construcción, embarque, transporte, montaje y operación. Al cabo y tenemos harta lana. El 
erario da para esto y para mucho más. 
Cueste lo que cueste, lo pagaremos puntualmente y, sobre todo, sin pedir un solo peso prestado. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/buena-se-va-ardelio-mala-llega-la-rueda/ 
 
 


